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Прблет сераи всех стран, соединяйтесь/

к Р Д С Н О Езнлмя
ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

ГОРЯЧАЯ, ДРУЖЕСКАЯ ВСТРЕЧА
☆  ☆  ☆

Год издания 43-й 
№ 119 (11093) Суббота, 21 мая 1960 года. Цена 20 коп.Решающее условие выполнения семилетии

Прибытие Н. G. Хрущева в Берлин
БЕРЛИН. 19 мая. (ТАСЮ). Сего

дня по поиглашению правительства 
Германской Демократической Рес
публики в Берлин прибыли Предсе
датель Совета Министров СССР

и сопровождающиеН. С. Хрущев 
его лица.

На аэродроме Шенефельд главу 
Советского правительства встречали 
Первый секретарь ЦК СЕПГ В. Уль
брихт, Председатель Совета Мини

стров ГДР 0. Гротеволь, Председа
тель Народной палаты ГДР И. Дик- 
ман, видные государственные и об
щественные деятели ГДР, предста- 
вите.ти трудящихся Берлина.

Р е ч ь  т о в а р и щ а  Н .  С .  Х Р У Щ Е В А

на аэродроме в Берлине 19 мая 1960 года

X X I  съезд К П С С  отметил, что 
решающим условием успешного 
выполнения семилетнего плана и 
создания материально-техниче
ской базы коммунизма являются 
комплексная механизация и авто
матизация производственных про
цессов. Учитывая, что осущест
вление мер по механизации и бо-

£ее широкой автоматизации произ- 
бдственных процессов имеет не 

Только экономическое, но и со
циальное значение, съезд поручил 
партийным органам взять под не
ослабный контроль проведение в 
жизнь этих мер.

Центральный Комитет К П С С  
постоянно контролирует выполне
ние решений X X I  съезда К П С С . 
В  июне прошлого года состоялся 
Пленум Ц К  К П С С , который раз
работал конкретные пути техни
ческого прогресса в нашей стра
не. В июле 1960 года откроется 
Пленум Ц К  К П С С , который обсу
дит вопрос о ходе вьшолнения ре
шений X X I  съезда К П С С  о разви
тии промышленности, транспорта 
и внедрении в производство но
вейших достижений науки и тех
ники.
V Прошло немногим более года 
со времени X X I  съезда К П С С , 

'a какие большие успехи в области 
технического прогресса достигнуты 
в нашей стране! На предприятиях 
внедрены тысячи автоматических 
линий, агрегатных и автоматиче
ских станков, сложнейших агрега
тов и транспортных средств. На
ша промышленность освоила изго
товление многих видов новейших 
станков и специальных устройств, 
позволяющих значительно повы
сить производительность труда. 
Высшим достижением техническо
го прогресса в нашей стране яв
ляются выдающиеся достижения 
советских людей в штурме космо
са. Над нашей планетой гордо ле
тит недавно запущенный космиче
ский корабль-спутник, ярко де
монстрируя замечательные успехи 
советской науки и техники.

Большие изменения за послед
нее время произошли и на пред
приятиях области. Только в пер
вый год семилетки на пред
приятиях экономического рай
она установлено 5 автомати
ческих и полуавтоматических 
линий по производству массо
вых видов изделий, 5 поточ
ных механизированных линий.

Однако комплексная механиза 
ция и автоматизация на многих 
наших предприятиях осущест
вляется еще недостаточными тем
пами.

Ряд важных мероприятий . по 
автоматизации производства не 
внедрен на заводе «Сибэлектромо- 
тор». Здесь не вступили в строй в 
установленные сроки полуавтома
тическая линия для вырубки же
леза статора и ротора электродви
гателей, автоматическая линия по 
изготовлению крепежных деталей.

Многое из намеченного не вы
полнено на манометровом заводе.

Медленно осуществляется меха
низация некоторых трудоемких 
процессов в лесной промышленно
сти нашей области. На предприя
тиях комбината «Томлес» в пер
вом квартале выполнены лишь 2 
из 10 мероприятий, намеченных 
планом внедрения новой техники. 
Особенно медленно механизиру
ются лесоперевалочные работы, 
только наполовину в сравнении ci 
планом механизирована сплотка {
древесины. j

Готовясь достойно встретить 
июльский Пленум Ц К  К П С С , каж-| 
дый коллектив промышленного 
предприятия, транспорта, стройки 
нашей области должён вниматель
но проанализировать, как вьшол- 
няются планы дальнейшего техни
ческого прогресса на пред
приятии, принять неотложные ме
ры для того, чтобы все намечен
ные мероприятия были выполне
ны в установленные сроки.

Успех этого дела во многом за
висит от умения партийных орга
низаций вовлечь в поход за тех
нический прогресс еще более ши
рокий круг рабочих, инженерно- 
технических работников и служа
щих, от их решительной борьбы с 
косностью и консерватизмом.

Велика роль комиссий партий
ного контроля по автоматизации и 
механизации производства. С  по
мощью актива комиссии дол
жны тщательно разобраться с 
выполнением каждого мероприя
тия, организовать проверку осуще
ствления планов по новой техш1- 
ке, помогать коллективам быстрее 
решить вопросы технического про
гресса.

Многое могут сделать техни
ческие комиссии, созданные на 
многих предприятиях. На Томском 
электроламповом заводе, напри
мер, этот орган общественности 
много помогает коллективу в 
борьбе за освоение новых видов 
продукции, он тщательно контро-

430 единиц нового высокопроизво- выполнение всех мероприя-
дительного оборудования, в том 
числе 75 автоматов и агрегатных 
станков, большое число специаль
ных приспособлений и других 
средств механизации и автомати
зации.

На заводе «Сибэлектромотор» 
внедрена поточная конвейерная 
линия для сборки электроутюгов, 
повышающая производительность 
труди в два раза. На кондитер
ской фабрике вступила в строй 
автоматическая линия для произ
водства карамели. Много нового 
оборудования внедрено на -«Том- 
кабеле», электромеханическом, 
манометровом и других заводах.
( Полностью осуществили наме
ченные мероприятия по автомати
зации и механизации предприятия 
управления «Томскэнерго».

Много сделано для модерниза
ции действующего оборудования. 
На заводах подшипниковом, реясу- 
щих инструментов, например, 
обычные универсальные и полуав
томатические станки снабдили ав
томатическими загрузочными при
способлениями, соединили их тран
спортными устройствами, создав 
тем самым современные автомати
ческие линии.

В  первом квартале второго года 
семилетки внедрено в производст
во 4 лоточные механизированные 
линия, 16 прогрессивных техноло- 
гическкх процессов, что позволит 
сэкономить не менее 4 миллионов 

(рублей в год.

тин по автоматизации и механиза
ции производства.

Сообщение о созыве июльского 
Пленума Ц К  К П С С  вызвало у  
трудящихся нашей страны новый 
прилив трудовой и политической 
активности. Многие коллективы 
берут повышенные социалистиче
ские обязательства, обещают до
срочно выполнить задания по вне
дрению новой техники.

Коллектив завода «Сибэлектро
мотор», например, обязался вы
полнить полугодовой план к 26 
июня, дать в первой половине вто
рого года семилетки сверхплано
вой продукции на 7 миллионов 
рублей, досрочно осуществить ряд 
важных мероприятий по автомати
зации и механизации производст
ва. Высокие социалистические обя
зательства берут трудящиеся 
«Томкабеля», подшипникового за
вода, речники области, железнодо
рожники станции Томск-П и дру
гие коллективы. Надо вовлечь в 
это соревнование все коллективы 
промышлеьшости, транспорта и 
строительства.

Встретим июльский Пленум Ц К  
К П С С  досрочным выполнением 
полугодовой программы, пол
ностью осуществим задания по 
комплексной механизации и авто
матизации производственных про
цессов на наших предприятиях!

Дорогой товарищ и друг Вальтер 
Ульбрихт!

Дорогой товарищ и друг Отто 
Гротеволь!

Дорогие товарищи и друзья, жи
тели города Берлина!

Мы прибыли к вам по дружеско
му приглашению правительства Гер
манской Демократической Республи
ки. Спасибо вам за эго приглаше
ние, мы рады вновь побывать на со
циалистической земле германского 
народа, побеседовать с нашими ста
рыми друзьями, встретиться с рабо
чими, крестьянами, интеллигенцией 
вашей миролюбивой страны.

Вам известно, что я прибыл в 
Берлин из Парижа, где должно бы
ло состояться Совещание государст
венных руководителей СССР, Фран
ции. Англии и США на высшем 
уровне. Это важное Совещание не 
состоялось ввиду позиции прави
тельства США. Оно совершило аг
рессивные действия против Совет
ского Союза и' сделало невозможным 
обсуждение вопросов, которые пред
полагалось рассмотреть и решить на 
Совещании в Париже.

Видимо, в Соединенных Штатах 
вновь взяли верх в определении 
политики те круги, которые не хо
тят разрядки международной напря
женности и устранения угрозы но
вой войны. Они хотят жить по за
конам джунглей, диктовать другим 
странам свою волю и действовать 
по принципу, что хочу, то и делаю. 
Им должно быть известно, что такие 
принципы не годились прежде, ког
да Советский Союз был единствен
ным сопиалистическим государством.

Подобные методы тем более не
пригодны в международных отноше
ниях сейчас, когда существует мо
гучий социалистический лагерь, спо
собный постоять за себя, за мир во 
всем мире.

Кто совершает акты агрессии, а 
затем не имеет мужества открыто 
осудить их и навсегда отказаться от 
подобных действий, чреватых опас
ностью новой разрушительной вой
ны, тот не может распространять 
иллюзии о том. что за круглым сто
лом Совещания на высшем уровне 
может существовать нормальная об
становка. Видимо, кое-кому в Сое
диненных Штатах нужно было со
вершить этот акт агрессии, чтобы 
торпедировать Совещание, которого 
ждали все народы и на которое они 
возлагали столь большие надежды.

Ну что же. Соединенные Штаты 
добились своего. Однако теперь весь 
мир видит, какую опасную и необ
думанную политику проводят руко
водящие деятели США, идущие на 
поводу у милитаристов и реванши
стов. Они торпедировали Совещание 
потому, что им нечего было сказать 
в Париже, у них не было никаких 
предложений, которые могли бы по
мочь решению животрепещущих 
международных проблем.

В этой обстановке необходимо 
время, необходимы усилия всех на
родов и правительств, чтобы через 
6—8 месяцев состоялась встреча в 
верхах, необходимо, чтобы не угро
зы и ультиматумы, а разум руково
дил правительствами государств, 
представители которых должны 
встретиться на таком важном Сове
щании. Советское правите.чьство бу
дет делать все необходимое, что.бы 
встреча состоялась и чтобы она да
ла полезные результаты.

Разумеется, правительство Совет
ского Союза вместе с правительства
ми других социалистических стран 
тщательно рассмотрит сложившуюся 
обстановку и сделает необходимые 
выводы. Мы не отказываемся от 
борьбы- за разрядку международной 
напряженности, и наша политика 
остается политикой мирного сосуще
ствования между государствами с 
различным общественным строем. 
Жизнь не изобрела лучшего способа 
сохранить мир и не допустить новой 
войны, новых тяжелых бедствий для 
народов, кроме мирного сосущество
вания.

Однако народы социалистических 
стран, все миролюбивые и честные 
люди не должны ослаблять свою 
бдительность перед лицом провока
ций американской военщины. Ре
шительно разоблачая агрессивные 
действия и борясь за оздоровление 
международной обстановки, мы ни
когда не должны забывать, что ми
литаристы, империалисты в капита
листических странах все еще не от
казываются от своих антинародных 
целей, не хотят примириться с тем, 
что к прошлому, старому времени, 
когда они вершили судьбами наро
дов, возврата нет и быть не может.
У нас в народе хорошо говорят — 
«что с воза упало, то пропало». Со
циализм доказал, что он является 
новым, более прогрессивным строем 
и за ним будущее.

Мы убеждены, что здравый смысл

рано или поздно одержит верх в 
международных делах. Мы также 
уверены в том. что отношения меж
ду государствами и судьбы мира Я1ВЛЯЮТСЯ чересчур важ1ным делом, 
чтобы их определяли люди из Пен
тагона.

Что теперь требуется от всех на
родов. от всех честных людей на 
земле? Надо удвоить, утроить уси
лия и добиваться того, чтобы прин
ципы мирного сосуществования че
стно соблюдались каждым прави
тельством, а 'ВСЯ1КИМ попыткам но
вых провокаций необходимо давать 
решительный отпор.

Правительство США сорвало Со
вещание на высшем уровне, на ко
торое народы возлагали такие на
дежды. Но вопросы, которые долж
ны были быть рассмотрены на этом 
Совещании, отнюдь не потеряли 
своего значения. Сведи них — за
ключение мирного договора с Гер
манией и решение на этой основе 
вопроса о Западном Берлине. С уче
том возникшей сейчас обстановки 
нам есть о чем посоветоваться с на
шими немецкими друзьями, с това
рищем Ульбрихтом, с товарищем 
Гротеволем и другими руководящи
ми деятелями Германской Демокра
тической Республики. Мы с удо
вольствием встречаемся с вами, до
рогие друзья! Думаем, что предстоя
щий обмен мнениями между нами 
будет полезным для дела мира в 
Европе.

Германская Демократическая Рес
публика — первое в истории Гер
мании миролюбивое немецкое госу
дарство рабочих и крестьян. Созда
ние этого государства — великая 
победа немецкого народа. Мы убеж
дены, что Германская Демократиче
ская Республика, являющаяся со
ставной частью могучего социали
стического лагеря, внесет свой до
стойный вклад в дело сохранения 
мира в Европе и во всем лгаре.

Пусть здравствует и крепнет ми
ролюбивое немецкое государство — 
Германская Демократическая Рес
публика!

Будем я впредь укреплять могу
чий социалистический лагерь — 
несокрушимый оплот мира и без
опасности народов!

БЕСЕДА Н. С. ХРУЩЕВАС HSBecTHbFM американским 
бизнесменом и общественным 

деятелем Сайрусом Итоном
Утром 19 мая на аэродром Орли, 

чтобы встретиться с Н. С. Хруще
вым, отбывающим из Парижа, при
был видный американский бизнес
мен и общественный деятель Сай
рус Итон со своей супругой.

Между Н. С. Хрущевым и Сайру
сом Итоном состоялась дружеская, 
сердечная беседа. Сайрус Итон по
здравил Никиту Сергеевича Хруще
ва с запуском советского космиче
ского корабля и сказал, что это со
бытие вновь подтверждает гениа.ть- 
ность советских ученых.

В свою очередь Н. С. Хрущев 
тепло поздравил Сайруса Итона с 
присуждением ему международной 
Ленинской премии мира. Н. С. Хру
щев подчеркнул, что присуждение 
этой высокой премии Сайрусу Ито
ну имеет тем большее значение, чго 
он является одним из крупнейших 
американских капиталистов и что 
это, следовательно, показывает, что 
и среди капиталистов есть люди, 
правильно понимающие современ
ную международную обстановку и 
необходимость мирного сосущество
вания государств.

На это Сайрус Итон ответил, что 
многие американские капиталисты 
уважают Советский Союз и его вы
дающегося руководителя, так на
стойчиво борющегося за обеспечение 
мира во всем мире.

— Я рад, что принимаю участие 
в борьбе за мир рядом с таким вы
дающимся борцом, каким являетесь 
Вы, — говорит Сайрус Итон, обра
щаясь к Н. С. Хрущеву. Далее Итон 
отметил, что основателем компании, 
которой он ныне руководит, явился 
первый президент США Джордж Ва- 
шингтон. Д. Вашингтон говорил, — 
сказал Итон, ■— я не в состоянии 
лгать. Он ГОВОРИЛ также, что внеш
няя политика США никогда не дол
жна основываться на предрассудках 
по отношению к какому-либо друго
му государству.

— Я хочу, — продолжал Сайрус 
Итон. — чтобы внешняя политика 
США вернулась к тем основам, ко
торые были заложены Вашингтоном, 
который не умел лгать и говорил, 
что Соединенные Штаты никогда не

должны руководствоваться предрас
судками в отношении других госу
дарств.

И. С. Хрущев ответил, что он уве
рен в том, что американский народ 
рано или поздно выдвинет к руко
водству страной таких государст
венных деятелей, которые будут 
здраво оценивать международное по
ложение и необходимость обеспече
ния мирного сосуществования меж
ду государствами, пртадлежащими 
к раз.тичным социальным системам. 
В шутку Н. С. Хрущев добавил: ког
да победит коммунизм, то лучшие 
организаторы капиталистического 
мира найдут возможность приложить 
свои усилия в развитии экономики. 
Я буду ходатайствовать за это.

Сайрус Итон сообщил Н. С. Хру
щеву, что он намерен приехать в 
Советский Союз в сентябре месяце, 
чтобы принять участие в совещании 
ученых, выступающих за разрядку 
международной напряженности, за 
укрепление мира. Он выразил на
дежду, что это совещание будет ус
пешным и принесет результаты, ко
торые помогут политическим деяте
лям пойти по правильному пути.

Н. С. Хрущев познакомил С. Ито
на и его супругу с Ма1ршалом 
Советского Союза Р. Я. Малинов
ским. Их приветствовал как старых 
знакомых А. А. Громыко.

Н. С. Хрущев посоветовал Сайру
су Итону и его супруге использовать 
свою поездку в Советский Союз не 
только для участия в совещании, но 
и для отдыха.

— В нашей стране очень хоро
шие санато1рии, ^  сказал он, обра
щаясь к Сайрусу Итону и его 
супруге. — вы сможете хорошо oiv 
дохнуть там. Вы будете нашими'же
ланными гостями.

Сайрус Итон и его супруга по
благодарили за это приглашение.

— До встречи в Москве, — ска
зал Н. С. Хрущев. -' тепло про
щаясь с Сайрусом Итоном и его суп
ругой.

Передало с борта самолета 
<сИЛ-18».

Пресс-группа при Председателе 
Совета Министров СССР.Обращение Советского Союза в Совет Безопаоности

Будем еще настойчивее доби
ваться прочного мира во всем мире!

Фрейндшафт!

Р е ч ь  В а л ь т е р а  У Л Ь Б Р И Х Т А

на аэродроме в Берлине
Дорогой товарищ Премьер-ми

нистр, дорогой друг Никита Серге
евич Хрущев!

Дорогие друзья, члены со<ветской 
делегации!

От имени правительства Герман
ской Демократической Республики и 
Национального фронта я сердечно 
приветствую вас в столице Герман
ской Демократической Республики! 
Население столицы и все миролюби
вые люди Германии приветствуют в 
вашем лице представителей славно
го советского народа, который 15 
лет тому назад освободил наше оте
чество от варварского гитлеровского 
фашизма и тем самым внес величай
ший вклад в спасение европейской 
культуры и восстановление мира.

Вы прибыли из Парижа, где вы 
вели упорную борьбу за мир. Насе
ление Германской Демократической 
Республики и все народы с надеж
дой следили за подготовкой Совеща
ния на высшем уровне. Однако аг
рессивным вторжением в воздушное 
пространство Советского Союза пра
вительство Соединенных Штатов по

казало. что оно не намеревается ува- литика поддерживается миролюои-

ГЕРОЯМ РАКЕТЧИКАМ ВРУЧЕНЫ НАГРАДЫ
СВЕРДЛОВСК, 19 мая. (ТАСС). Се

годня в Доме офицеров Уральского 
военного округа состоялся митинг 
личного состава Н-сжого гарнизона и 
представителей трудящихся Сверд
ловска. Он был посвящен награжде
нию солдат и офицеров ракетного 
подразделения, отличившихся при 
уничтожении американского бандит
ского самолета, совершившего шпи
онский полет над территорией СССР 
1 мая этого года.

Зачитывается Указ Президиума 
Верховного Совета СССР от 7 мая 
1960 года. Ордена Красного Зна
мени вручаются майору М. Р. Во
ронову, капитану Н. И. Шелудько, 
ордена Красной Звезды получают 
лейтенант Г. Д. Букин, старший лей
тенант 3. 3. Фельдблюм и другие 
офицеры. Награжденным воинам вру
чаются медали «За отвагу» и «За 
боевые заслуги».

От имени воинов своих подразде
лений товарищей поздравили и выра- i

зили чувство гордости за них капи
тан Богаченок и старший сержант 
Зыков. Выступивший бурильщик тов. 
Пономарев сказал:

— Лолодцы, ракетчики, действуй
те и впредь так. Нс расходуйте на 
вражеский самолет больше одной ра
кеты. За уральских рабочих вам так
же никогда не придется краснеть. 
Сво'им трудом мы неустанно будем 
крепить мощь нашей любимой Роди
ны.

От имени трудящихся Свердловска 
■ награжденнььх тепло поздравили сек
ретарь обкома КПСС А. Ф. Ештбкин, 
то'карь «Уралхвммашзавода» комсо
молка тов. Дубровская, бригадир.рас
точников Уралмаша тов. Остатчиков.

От имени награжденных со слова
ми благодарности Коммунистической 
■ партии и Советскому правительству 
выступили майор Воронов, старший 
cepxaiHT Дуда.

Участники митинга приняли при
ветственное 'ПИСЬМО ЦК. КПСС* в ко

тором выразили единодушное одобре
ние принципиальной позиции Совет
ского 'Правительства, изложенной в 
заявлениях И. С. Хрущева. В письме 
говорится: умелые действия наших 
товарищей, точно выполнивших 
боевой приказ Родины, сбивших вра
жеский самолет первой ракетой, дали 
возможность сорвать с агрессоров 
маску миролюбцев, разоблачить аме
риканских правителей, пытавшихся 
обмануть народы. Все советские лю
ди, каждый честный человек на зем
ле, кому дорог мир, гневно осуждают 
подлые действия коварных империа
листов.

Славные дела наших боевых то
варищей — защитников уральского 
неба, говорится в письме, высоко 
оценила Родина. Мы заверяем ЦК 
КПСС и Советское правительство, что 
и впредь будем отдавать все свои 
силы службе и работе на том пути, 
куда поставил нас народ. Утроим 
бдительность и боеспособность.

жать международное право. Миролю
бивое население Германской Демо
кратической Республики очень хоро
шо понимает, что воздушная агрес
сия империалистических кругов 
США была вызовом, который дол
жен был показать, что империали
стические властители в США вооб
ражают. что в любой стране они 
могут творить то. что хотят. Таким 
образом, президент США г-н Эйзен
хауэр в канун Совещания разрушил 
базу для переговоров.

Дорогой друг Никита Сергеевич!
Дорогие советские друзья!
Вы поехали в Париж для того, 

чтобы убедить президента США в 
необходимости осуждения воздуш
ной агрессии и тем' самым восстано
вить базу для переговоров.

Дорогие друзья! Бы боролись в 
Париже за соблюдение международ
ного права, за уважение права и 
закона, за соблюдение Устава Объ
единенных Наций. Вы сказали наро
дам правду о коварных замыслах 
известных империалистических кру
гов.

Мы рады, что вы прибыли в Бер
лин — столицу первого германско
го рабоче-крестьянского государст
ва, подлинного государства мира. 
Немецкая политика, которую можно 
назвать подлинной политикой мира, 
делается здесь, в Берлине. Эта но

выми гражданами ГДР и силами ми
ра во всей Германии. Немецкий на
род глубоко обеспокоен тем. что За
падная Германия в результате сою
за между империалистическими си
лами США и Западной Германии 
превратилась в главную базу агрес
сии США в Европе. Эти старые ми
литаристы. которым под Сталингра
дом еще раз удалось унести ноги, 
пытаются использовать Западный 
Берлин в качестве плацдарма для 
своих провокаций. Необходимы 
серьезные усилия и длительная 
борьба, особенно населения Герман
ской Демократической Республики и 
миролюбивых сил Западной Герма
нии, для того, чтобы обуздать запад
ногерманских милитаристов.

Дорогой друг Никита Сергеевич 
Хрущев!

Мы убеждены, что Баш визит в 
Берлин и наши совместные консуль
тации помогут укрепить Германскую 
Демократическую Республику как 
бастион мира и будут служить делу 
мира.

Добро пожаловать, дорогие совет
ские друзья! Чувствуйте себя в Бер
лине, как в большой братской семье!

Да здравствует нерушимая друж
ба между немецким народом и слав
ным советским народом!

Да здравствует борьба за мир во 
всем мире!

И

ВСТРЕЧИ Н. С. ХРУЩ ЕВЯ  
с государственными 

общественными деятелями ГДР
БЕРЛИН, 20 мая. (ТАСС). Вчс'ра 

вечером в Доме министерств в Бер
лине состоялась встреча Председа
теля Совета Министров СССР 
Н. С, Хрущева е членами и кандида
тами в члены Политбюро ЦК С!ЕПГ, 
членами Президиума Совета Минист
ров ГДР, Президиума Народной пала
ты ГДР, Президиума Национального 
совета Национального фронта демо
кратической Германии.

Первый секретарь ЦК СЕПГ
В. Ульбрихт, Председатель Совета

Министров ГДР 0. Гротеволь, Предсе
датель Народной палаты ГДР И. Дик- 
ма;н, председатель Национального со
вета Национального фронта демо
кратической Германии 3. Корренс, 
представители демократических пар
тий и массовых организаций в своих 
выступлениях выразили единодуш
ное одобрение позиции, занятой
Председателем Совета Министров 
(ХХ!Р Н. С. Хрущевым в Париже.

С речью перед участниками встре
чи выступил Н, С. Хрущев,

ПАРИЖ, 19 мая. (ТАСС). Ми
нистр иностранных дел СССР 
А. А. Громыко направил председа
телю Совета Безопасности Клоду Ко- 
реа и генеральному секретарю ООН 
Дагу Хаммаршельду телеграмму, в 
которой правительство СССР просит 
срочно созвать Совет Безопасности 
для рассмотрения вопроса «Об агрес
сивных действиях военной авиации 
США против Советского Союза, соз
дающих угрозу всеобщему миру». 
Военные самолеты США, говорится 
в телеграмме, неоднократно вторга
лись в воздушное пространство 
СССР. Правительство США объявило 
эти свои действия по нарушению 
границ других суверенных госу
дарств своей государственной поли
тикой.

Отмечая, что на Совет Безопасно
сти по Уставу ООН возложена глав
ная ответственность за поддержание 
международного мира и безопасно
сти, Советское правительство просит 
Совет Безопасности в срочном по
рядке рассмотреть указанный выше 
вопрос и принять надлежащие меры 
для прекращения неслыханных про
вокационных действий Соединенных 
Штатов Америки, представляющих 
угрозу делу мира.

Клоду Кореа и Дагу Хаммаршель
ду направляется также объясни
тельная записка Советского прави
тельства.

Советское правительство, гово-' 
рится в объяснительной записке, 
ставит этбт вопрос перед Советом 
Безопасности как органом, несущим 
по поручению 82 государств — чле
нов ООН главную ответственность 
за поддержание международного ми
ра и безопасности. Советское прави
тельство уже и ранее обращало вни
мание Организации Объединенных 
Наций на факты грубого и предна
меренного нарушения границ Совет
ского Союза авиацией США, преду
преждая об опасном характере та
ких действий. За последние годы 
имели  ̂место неоднократные нару
шения советских границ америкая- 
скими самолетами. Настоящим пра
вительство СССР официально уве
домляет Совет Безопасности о новых 
актах провокационных вторлсений в 
пределы Советского Союза.- Эти ак
ты были совершены самолетами во
енно-воздушных сил США 9 апреля 
и 1 мая сего года, о чем было со
общено в докладе Председателя Со
вета Министров СССР Н. С. Хрущева 
на сессии Берховного Совета СССР.

Самолет США, нарушивший со
ветскую границу утром 1 мая. был 
сбит на территории Советского Сою
за в районе города Свердло'вока, на 
расстоянии более 2 тысяч километ
ров от советско-афганской границы.

Государственный департамент 
США, вначале пытавшийся отрицать 
факт умышленного вторжения аме
риканского самолета в воздушное 
пространство СССР, был вынужден 
признать 7 мая. что самолет был 
направлен в пределы Советского 
Союза в целях сбора военных разв'С- 
дывательных данных на советской 
территории.  ̂Государственный секре
тарь США К. Гертер 9 мая подтвер
дил это и заявил далее, что такие 
шпионские и диверсионные полеты

производятся на основе указании 
президента США и в соответствии с 
программой, которая включает «ши
рокое наблюдение с воздуха», в том 
числе «путем проникновения» в со
ветское воздушное пространство.

11 мая президент США Д. Эйзен-̂  
хауэр подтвердил Э'го заявление гос
секретаря.

12 мая правительство США в 
своей ноте Советскому правитель
ству вно'вь заявило, что агрессив
ные шпионские полеты являются 
рассчитанной политикой Соединен
ных Штатов.

Тем самым правительство США 
фактически признало, что полет са
молета преследовал враждебные Со
ветскому Союзу цели, несовмести
мые с принципам и целями Уста
ва ООН, под которым стоит и под
пись Соединенных Штатов Америки.

Советское правительство с сожа
лением констатирует, говорится да
лее в объяснительной записке, что 
правительство США пытается укло
ниться от ответственности за имев
шие место агрессивные акты против 
СССР и. более того, фактически оп
равдывает политику вторжения в 
пределы других государств и нару
шения их суверенитета, неприкосно
венность КОТОРОГО является обще
признанным и незыблемым принци
пом международных отношений.

Из заявления президента Эйзен
хауэра, сделанного им в Париже, 
ясно следует, что правительство 
США не намерено отказываться от 
этой политики, а было вынуждено 
заявить лишь о временной приоста
новке провокационных полетов над 
советской территорией, встретив ре
шительное осуждение своих дейст
вий во всем мире.

Таким образом, речь идет не об 
отказе от противоречащей основным 
принципам Устава ООН политики 
США. а лишь о тактическом ходе 
американско'ГО правительства с 
целью ввести в заблуждение миро
вую общественность. Угроза вторже
ний американских самолетов в пре
делы других государств не снимает
ся и угроза того, что подобные дей
ствия могут привести к серьезным 
военным столкновениям и развязы
ванию ракетно-ядерной войны с тя- 
лселыми последствиями для всего 
человечества, остается.

Советское правительство, указы
вается в заключение объяснитель
ной записки, полагает, что и другие 
государства и Организация Объеди
ненных Наций в целом не могут и 
не должны мириться е тем, что. 
прикрываясь лишенными всякой 
почвы ссылками на обеспечение 
своей безопасности, США открыто 
ставят под угрозу безо!пасность дру
гих государств и мир во всем мира.

Советское пнавительство, озабо
ченное интеоесами сохранения все- . 
общего мира, считает своим долгом 
поставить вопрос «Об агрессивных 
действиях военной авиации США 
против Советского Союза, создаю
щих угрозу всеобщему миру» для 
срочного рассмотрения Советом Без
опасности и выражает надежду, что 
Совет Безопасности безотлагательно 
примет меры к прекращению опас
ных для дела мира действий США.
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Достойный ответ
КУРСК. 19 мая. (ТАСС). Собы

тия последних дней глубоко взвол
новали трудящихся Курска. Сколь
ко радости принесла советским лю
дям пятая сессия Верховного Сове
та СССР, принявшая решения об 
отмене налогов с заработной платы 
рабочих и служащих и о заверше
нии в 1960 году перевода всех ра
бочих и служащих на семи- и ше
стичасовой рабочий день. Но эту 
радость несколько омрачили прово
кационные действия’ американской 
авиации и сры в государственными 
деятелями США Совещания в вер
хах.

На состоявшихся на заводах и 
фабриках многолюдных митингах 
трудящиеся города клеймят позором 
заокеанских поджигателей войны и 
горячо одобряют твердую политику 
Советского правительства, направ
ленную на обеспечение прочного и 
длительного мира.

— Нельзя без возмущения гово
рить, — заявила молодая железно
дорожница станции Курск Валенти

на Евдокимова. — о той цинично
сти, с какой государственный сек
ретарь Гертер и президент США 
Эйзенхауэр оправдывают засылку 
шпионских самолетов в нашу стра
ну. Они хотят нас запугать. Но не 
на таких напали.

— 'В своих выступлениях в Па
риже товарищ Хрущев дал достой
ный ответ провокаторам войны, раз
венчал правительство США, поло
жившее в основу своей политики 
вероломство и провокации по отно
шению к СССР. — сказал прессов
щик швейной фабрики Л: 1 И. Г. 
Попов. — Не можем мы принимать 
у себя в качестве гостя Эйзенхауэ
ра. благослов-тяющего разбойничьи 
действия американской военщины 
против нашей страны. Правительст
во Соединенных Штатов торпедиро
вало Совещание в верхах и за срыв 
его должно нести ответственносгь.

В принятых резолюциях участни
ки митингов единодушно одобряют 
мудрую внешнюю политику Совет
ского правительства.

УДАРНАЯ ЗАДАЧА-В БЛИЖАЙШИЕ ДНИ 
ПОВСЕМЕСТНО ЗАВЕРШИТЬ СЕВ ПШЕНИЦЫ

☆  ☆

Н е  т о т  с т и л ь

Позор лицемерной политике 
американских империалистов

ТАЛЛИН, 19 мая. (ТАСС). Трудя
щиеся Эстонии единодушно одобряют 
заявление Никиты Сергеевича Хру
щева главам трех западных держав.

— Народы мира не хотят войны, 
поэтому они с таким нетерпением 
ожидали Совещания в верхах. Но их 
надежды оказались обманутыми, — 
сказал на митинге в Таллинском пе- 
дагогачеоком институте имени Эд. 
Вильде заведующий кафедрой эстон
ского языка и литературы 
Вернхарт Сээт. — Советские лю
ди под руководством родной 
Коммунистической партии будут 
продолжать борьбу за мир. Мы 
надеемся, что в конце концов побе
дит здравый смысл и удастся добить
ся мирного сосущество'Бания дйух 
систем. Наш народ твердо поддержи
вает миролюбивую политику Совет-

ре-
ского правительства.

— Мы единодушно одобряем 
шительные действия Советского пра' 
вительства на Парижском совеща
нии,—сказала студентка Айли Рейн- 
соо. — Пусть позор и ответствен
ность за срыв этой встречи лягут на 
тех, кто провозгласил разбойничью 
политику в отношении Советского 
Союза.

Митинги состоялись сегодня также 
в Академии наук республики, на 
Таллинском рыбокомбинате, фабрике 
«Пунаяе койт» и других предприя
тиях Советской Эстонии. В приня
тых резолюциях ученые, студенты, 
рабочие — все трудящиеся респуб
лики горячо поддержали заявление 
Н. С. Хрущева и осудили лицемерную 
политику американских империали
стов.

ГневнЬи го л о с  п р о т е с т а
Как только смолк гудок, изве

щавший об окончании дневной сме
ны. двор Томского электромеханиче
ского завода заполнили рабочие, 
инженерно-технические работники и 
служащие. Они собрались для того, 
чтобы выразить свое возмущение 
происками американских правящих 
кругов, торпедировавших встречу 
глав четырех великих держав.

На импровизированную трибуну 
поднимается рабочий-слесарь тов. 
Торопыгин. Он говорит:

— Гневом наполнились наши 
сердца, когда мы узнали, с каким 
гнусным, заданием был послан в 
наше небо американский самолет. 
Рабочие нашего цеха полностью со
гласны с заявлением, сделанным 
Никитой Сергеевичем Хрущевым иа 
предварительном совещании в вер
хах. Нельзя вести переговоры о ми
ре с теми, кто держит камень за 
пазухой.

— В то время, когда народы зем
ного шара с нетерпением ждали 
ослабления международной напря
женности. — сказал слесарь-ре
монтник тов. Ахметов, — американ
ская военщина направила в нашу 
страну самолет. Нас особенно возму-

Мы строим 
не для войны

Работники строительных трестов 
J'E 97 и «Стройдеталь» с большим 
вниманием прочитали заявление 
главы Советского правительства 
Н. С. Хрущева в Париже. С возму
щением они отзываются об амери
канских империа,тастах, которые 
хвастливо провозглашают своей по
литикой шпионаж в отношении на
шей страны.

Выступая на митинге, инженер- 
конструктор тов. Пинчуков сказал:

— Мир дорог всем простым лю
дям на земле. Но он не по душе 
империалистам. Американские мил
лиардеры хотели бы сорвать все на
ши успехи, повернуть колесо исто
рии вспять. Но им сделать это яе 
удастся. Победной поступью Комму
низм шагает по земле, наш Социд- 
лиСтический лагерь растет и креп
нет, он непобедим.

На трибуну поднялась работница 
Треста № 97 тов. Архипова:

— Мы единодушно одобряем за
явление главы Советского прави
тельства Н. С. Хрущева. Мы клеймим 
позором американских империали
стов за их подлые происки и прово
кации в отношении Советского Сою
за. Мы требуем, чтобы Совет 
Безопасности ООН сурово осудил 
провокаторов войны.

Все выступившие на митинге еди
нодушно одобрили заявление 
Н. С. Хрущева, миролюбивую поли
тику родного правительства. Сурово 
осуди.ти преступные действия за
океанских агрессоров, стремящихся 
усилить международную напряжен
ность.

щает то. что этот полет был пред
принят с ведома президента США 
Д. Эйзенхауэра, собиравшегося в 
скором вре.мени посетить нашу стра
ну с дружественным визитом. Позор 
американским агрессорам!

— Наше правительство. — гово
рит формовщик тов. Шараев, .— не
уклонно проводит политику мира и 
дружбы между народами. Совсем 
недавно Верховный Совет СССР при
нял Закон о сокращении наших во
оруженных сил еще на миллион 
двести тысяч человек. В числе дру
гих демобилизованных вернулся к 
мирному созидательному труду и я, 
бывший солдат. Советский Союз 
делает все необходимое для ослаб
ления международной напряженно
сти, но правящие круги США не хо
тят расстаться с политикой «холод
ной войны». Они заслали в наше 
небо самолет с агрессивными целя
ми. Теперь все знают, что осталось 
от этого самолета после первого зал
па ракетчиков. Пусть знает амери
канская военщина — в нашей 
стране есть все необходимое, чтобы 
охладить их пыл.

Полностью поддержали заявление 
Н. С. Хрущева токарь тов. Бондарь, 
главный металлург тов. Николаев, 
директор завода тов. Паточкин и 
другие.

Свой первый визит в колхоз «Ком
сомолец» начальник Асиновской рай- 
сельхозинспекции тов. Зинченко на
нес в самый разгар сева. Встретив 
по дороге председателя колхоза тов. 
Параева, он узнал, что в колхозе до
пущен большой перерасход семян. 
Сразу же были вызваны агроном 
тов. Кузнецова и кладовщик тов. 
Чернышев.

Тов. Зинченко был строг.
— 130 центнеров овса при посеве 

перерасходовали?
— Перерасходовали, — отаетила 

агроном Кузнецова.
— Семена пшеницы и ячменя то

же перерасходовали?
— Перерасходовали.
‘—  Факт налицо, —  констатирО'Вал 

начальник райсельхозннспекции. —  
Отстраняю вас от работы.

Больше тов. Зинченко ни в чем не 
стал разб1граться. Он счел, что по
рядок в колхозе наведен, и отбьлл в 
районный центр.

Слов нет, агроном тов. Кузнецова 
виновата в перерасходе семян, но 
если бы тов. Зинченко поглубже 
разобрался с ходом сева в колхозе, 
он бы обнаружил, что в этом повин
на не только Кузнецова.

Вот сеет пшеницу тракторист тов. | 
Ильчанин с сеяльщиком Анатолием 
йрошниковым. Переезжая по дороге 
на другую пашню, агрегат оставляет 
за собой широкий след пшеницы. 
Ирошников обычно не перекрывает 
семяпроводы.

И многие другие сеяльщики колхо
за «Комсомолец» не перекрывают 
семяпроводы при разворотах на паш
нях с небольшой площадью. На мно
гих сеялках не работают автоматы 
для выключения высевающих аппа
ратов. Некотофые поля в колхозе 
«Комсомолец» плохо подготовлены к 
севу. Края их не опаханы, не за
культивированы, поэтому семена за
частую остаются на поверхности.

— Как вы контролируете качество 
работ? — спросили мы бригадира 
тракторной бригады В. И. Сухачева.

— Это — не мое дело, — ответил 
он. — Для этого есть агроном.

Но бригадир, как и председатель 
колхоза, за качество- полевых работ 
отвечает не-меньше агренома. Агро
ном тов. Кузнецова — молодой ра
ботник. В силу своей неопытности, 
нерасторопности она не сумела орга
низовать строгого контроля за каче
ством полевых работ, нс привлекла 
к этому делу общественность. Вот 
тов. Зинченко и надо бы как следует 
разобраться в работе колхозного 
агронома, помочь ей исправить свои 
ошибки. Он этого не сделал.

Работников Асиновской районной 
инспекции сельского хозяйства нель
зя упрекнуть в том, что они отсижи
ваются в кабинетах. На полях они 
бывают часто, но слабо' организуют 
колхозных специалистов на борьбу 
за высокое качество сева, не повы
шают их роли в колхозах.

Мы побывали в колхозе «Родина».
...Трактор «Беларусь» с сеялкой 

остановился на пригорке, возле под
воды с зерном.

Прогони пару кругов, — пред
ложили подвозчику зерна Барудкину 
тракторист Ю. Глебов и сеяльщик 
В. Юдй!н.

Барз'дкш сел за руль. Агрегат без 
сеяльщика на большой скоростц по
шел по полю. На первом же круге из 
сеялки повыскакивали семяпроводы, 
выскочил диск, поэтому семена не 
заделывались в почву. А Глебов и 
Юдин отдыхали.

К НИИ подошел бригадир А. Селя- 
нинов. Но он не поинтересовался, как 
идет сев шпеницы.

Факты плохого качества сева в 
этом колхозе встречаются на каж
дом шагу, но К0.ТХ03НЫЙ агроно'М тов. 
Козинец не обращает на них внима
ния. Мы наблюдали такую картину.

Колхозник Данильчук распряг ло
шадь, привязал ее к березе и засы
пал корм — мешок овса, который он 
привез с поля, где сеяли этот овес. 
Кто-то заметил:

— Ведь овес протравлен. Да и 
вообще семенным зерном кормить ко
ней не полагается.

— Нет, овес мы не успели протра
вить, пусть ест, — сказал стояв
ший неподалеку агроном колхоза 
тов. Козинец.

Комментарии к словам колхозного 
агронома, как говорится, излишни.

Работники районной инспекции 
сельского хозяйства не распростра
няют опыта лучших спецналисто'В 
сельского хозяйства на севе. Если 
бы они повседневно и конкретно ру
ководили деятельностью колхозных 
агрономов на севе, то смогли бы во
время помочь тов. Кузнецовой, а тов. 
Козинец, наверняка, не относился бы 
столь равнодушно к во-пиющим фак
там нарушения агротехники в кол
хозе.

Может быть, в Асиновском районе 
нет хороших, опытных агрономов? 
Ничего подобного. .Недалеко от кол
хозов «Комсомолец» и «Родина» рас
положен колхоз «Красное знамя». 
Здесь — высокая культура земледе
лия.

У агронома этого колхоза тов. По
пова есть чему поучиться. Он вос
питывает колхозников в духе высо
кой требовательности к соблюдению 
правил агротехники; к контролю за 
качеством полевых работ привлечена 
общественность.

В колхозе установилась такая тра
диция: если трактористы плохо обра
ботают землю (что случается очень 
редко), сеяльщики отказываются 
сеять. Взаимный контроль за качест
вом, борьба за повышение культуры 
земледелия дают хорошие плоды. 
Колхоз из года в год по.тучает высо
кие урожаи всех культур. И в этом 
году здесь заложена прочная основа I 
для получения стопудового урожая; 
сев пшеницы завершен 14 мая, а 
18 мая зз/кончен сев всех зернобобо
вых культур. Почти все зерновые 
культуры посеяны узкоряднО и пе
рекрестно.
• Вот и надо бы работникам район
ной инспекции сельского хозяйства 
и ее начальнику тов. Зинченко под
робно изучить, обобщить опыт рабо
ты тов. Попова и других опытных 
агрономов, сделать его достоянием 
всех специалистов сельского хозяй
ства Асиновского района.

Рейдовая бригада газеты «Краснов 
Знамя»: П. ДАНИЛЬЧУК»> член 
сельхозартели «Родина», И. КОР
ШУНОВ, В. ЛАПЕКИН, П. СУХА- 
ЧЕВ, сотрудники газеты «Г^ичу- 
лымсная правда», Ю. НЕСТЕРОВ,

☆  ☆

Н А Ч А Л И  СЕВ К У К У Р У З Ы
Первым в Пышкино-Троицком рай

оне закончил сев зерновых и техни
ческих культур колхоз «Пролетар
ская крепость». План сева пшеницы 
колхозники перевыполнили. Сейчас 
они готовят землю для посева куку
рузы и посадки картофеля.

20 мая вьшолнил план сева зерно
вых и технических культур колхоз

«Путь Октября». Здесь начали сев 
кукурузы. На прля, где будет посея
на «королева полей» (72 гектара), 
внесены местные и минеральные 
удобрения. Кукурузоводы звена тов. 
Макеева решили в этом году полу
чить по 400 центнеров зеленой мас
сы кукурузы с гектара.

В. БУТОРИН.

Засеяно более 7.000 гектаров
в Томском районе первыми завер

шили сев на площади более 7.000 
гектаров зернобобовых и ранних 
овощных культур рабочие Рыбалов- 
ского совхоза. Здесь лучше других 
работали коллективы Кудринской и 
Березкивской ферм. На севе отли
чились трактористы тт. Марцев, Про
нин, Шамов, сеяльщики тт. Шараев, 
Еличев, Чураков, которые сменные 
задания выполняли на 150 и более 
процентов.

Большая часть зерновых культур 
и вся пшеница посеяны только узко
рядным И.ТИ перекрестным способа
ми.

Борьба за высокий урожай продол
жается. Сейчас вывозятся удобрения 
на поля, предназначенные под посев 
кукурузы, картофеля, поздних ово
щей.

Н. ИВАНОВ.

— КОСМИЧЕСКИЙ—
КОРАБЛЬ-СПУТНИК

НАД ТОМСКОМ
в  ночь с 21 на 22 мая, в 3 

часа 16 минут по местному 
времени, в юго-восточной части 

неба, низко над горизонтом, 
ожидается прохождение совет
ского космического корабля- 
спутника над Томском.

Наблюдать его можно будет 
невооруженным глазом.

Соревнование районов на севе
На 20 мая соревнующиеся районы имеют следующие показатели

(в гектарах):
К О Ж Е В Н И К О В С К И И  Ш Е Г А Р С К И И

5.290 
39.761 

3.853
А С И Н О В С К И И  

1.716 
14.197

2.201
К Р И В О Ш Е И Н С К И И
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Примечание: по Кожевниковскому району из-за 

данные взяты на 19 мая.
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Томск слышит 
голос космического 

корабля
Приемники включены, на

строены точно на заданну1̂ о л -  
иу, соединены с магнитс^рНом. 
Эфир наполнен различными шу
мами, но острый слух старшего 
радиотехника Юрия Терентье
вича Пучкова улавливает зву
ки, дорогие сердцу каждого со
ветского человека. Вначале они 
еле слышны, но постепенно ста
новятся все явственнее.

В журнале сделаны первые 
записи. «20 мая. 11 часов 5 ми
нут. Появились сигналы совет
ского космического корабля- 
спутника. Веду запись на магни
тофон. Скорость яаписи 'Ш, 
Сигналы очень мощные. Запи
сал весь ход сигналов.

11 часов 30 минут, сигналы 
исчезли».

В ионосферной лаборатории 
Сибирского физико-техническо
го института первому из томи
чей —  Ю . Т. Пучкову посчаст
ливилось поймать сигналы кос
мического корабля. Старший ра
дист Пучков когда-то тоже пер
вым принял сигналы третьего 
советского искусственного спут
ника Земли. '

—  Наблюдения ведутся на 
приемниках первого класса, —  
рассказал Ю . Пучков. — А н 

тенна имеет вертикальную и го
ризонтальную поляризации. 
Сигналы поступают примерно 
через каждые полтора часа. 
Длительность посылок раз
ная — 12— 30 минут. '

Сигнал мощный, несколько 
отличается от тех, которые по
сылали прежние советские 
искусственные спутники Зем
ли. Он модулирован, то-есть 
его можно принимать в теле
фонном н телеграфном режиме.

Наблюдения продолжаются.

А . С О К А Л Ь С К И И .

тт»»»т»»»»ттт»ттттттт»ттттттттттт»ттттт»»»»»»тПовышать боевитость малочисленных парторганизаций
Многие пафторганизации предприя

тий местной и кооперативной про
мышленности, бытового обслужива
ния, торговли и общественного пита
ния, учреждений, техникумов, школ 
Томска малочисленны.

Перед ними, как наперед любой 
партийной организацией, стоят боль
шие и ответственные задачи по моби
лизации коллективов на успешное 
выполнение заданий семилетки, по 
коммунистическому воспитанию тру
дящихся.

Определить меры повышения ак
тивности малочисленных парторгани
заций, улучшения руководства ими 
— этим вопросам был посвящен пле
нум Томского горкома КПСС.

Доклад о состоянии и мерах улуч
шения руководства малочисленными 
партийными организациями сделал 
заведующий организационным отде
лом горкома КПСС тов. Лигвенко.

Докладчик и выступающие в пре- 
йия.Ч приводили немало примеров, 
когда партийные организации пред
приятий, учреждений успешно реша
ют большие задачи, стоящие перед 
ними.наш норр.

Н а в с т р е ч у  т р е б о в а н и я м  ж и з н и
в постановлении ПК КПСС «О за

дачах партийной пропаганды в сов
ременных условиях» с исключитель
ной силой подчёркивается задача 
повышения роли общественных на
ук в коммунистическом воспитании 
масс. Непременным условием этого 
является коренное улучшение на
учной работы, которое возможно 
только при органической связи на
учных исследований с практикой 
коммунистического строительства.

6  связи с этим для философов 
исключительный интерес представ
ляет глубокое изучение роли и зна
чения марксистско-ленинской фило
софии в целом, диалектической и 
элементарной логики Для научно- 
технического прогресса, задача учё
та и твовческого обобщения тех но
вых процессов, которые происходят 
в науке и технике, задача дальней
шего вооружения наших научных и 
технических кадров оружием мате
риалистической диалектики.

Работникам Философского фронта, 
в частности, логикам, необходимо 
лучш е, глубже и полнее учитывать 
логические потребности, запросы  
конкретных наук. В  связи с этим, 
большое значение приобретает мате
матическая логика, оформившайся в 
научную дисциплину свыше 100  
лет тому назад и характеризующая
ся широким применением математи
ческих методов к изучению логики. 
Общеизвестно значение математиче
ской логики для автоматизации про- 
изБодетвенных процессрв. для раз
вития счетно-вычислительной техни-

Я. МЕЖЕННЫЙ. Ки, для кибернетики, математиче

ской лингвистики и других отраслей 
науки и техники.

Творческая разработка соответст
вующей проблематики философских 
работ, повышение их роли в реше
нии задач комплексной механизации 
и автоматизации, технического про
гресса. поставленных XXI съездом 
КПСС, является ныне назревшей 
потребностью.

А для этого необходимо глубоко, 
творчески, с учетом того нового, что 
появилось за поОледние гоДы в 
науке, разрабатывать вопросы о со
отношении диалектической и тради
ционной (элементарной, формальной) 
логики, с одной сторо'ны, и отноше
нии диалектической и традиционной 
логики к математической логике, с 
другой стороны. Последняя задача 
тем более актуальна, что ряд тен
денций, наблюдающихся в математи
ческой логике, по-идеалистически 
истолковывается ПредСТАвйтеляМй 
реакционной буржуазной фйлософйи 
и ревизионистами.

Неуклонно следуя учению велико
го в. И. Ленина о партийности фи
лософии, нам нужно разрабатывать 
проблемы математической логики на 
диалектико-материалистической ос
нове, давать решительный отпор по
пыткам позитивистов использовать 
ее в своих целях. Логика во всем ее 
многообразии (логика элементарная, 
математическая, техническая й др.) 
успешно должна служить делу авто
матизации производственных процес
сов и технического прогресса, ра
стущим запросам научного познания 
мира.

За последние годы значительно по
высилось внимание ученых нашей 
страны к затронутым выше вопро
сам. Ученые томских вузов и научно- 
исследовательских учреждений так
же проявляют живой интерв'С к во
просам логики и методологии наук. 
В Томском государственном универ
ситете успешно работает семинар по 
философским проблемам кибернети
ки, в котором принимают активное 
участие профессора В. Н. Еессених, 
М. М. Окунцов, Н. А. Прилежаева, 
М. А. Большанина и другие. Свыше 
10 докладов за последний год сдела
но на аналогичном семинаре в 
ТЭМИИТе (руководитель — проф. 
Воронов, консультант — старший 
преподаватель В. А. Смирнов). Зна
чительный интерес у студентов вы
зывают читаемые в политехническом 
институте и университете факульта
тивные курсы математической логи
ки. Регулярно работает городской се
минар логиков, объединяющий пре
подавателей вузов города.

Сегодня при Томском государст
венном университете открывается 
межвузовское совещание по вопросам 
логики и методологии наук. В нем 
наряду с философами Сибири (из 
Томска, Новосибирска, Омска, Крас
ноярска, СтаГгинска) примут участие 
философы из Москвы, Ленинграда, 
Киева, а также специалисты в''о'бла- 
сти физики и электроники.

Программа совещания рассчитана 
на 6 Дней, на нем выступят свыше 
30 докладчиков.

Заведующий кафедрой философии 
Киевского университета доктор фи
лософских наук Профессор П. В. Коп- 
нИн сделает доклад «Диалектика как 
логика», кандидат философских наук

А. Л. Субботин (Москва, редакция 
журнала «Вопросы философии») 
осветит вопрос об отношении тради
ционной и математической логики. 
Старший преподаватель Л. Н. Малков 
(Сталинск) выступит с докладом._о 
философских проблемах развития со
временной техники, старший препо
даватель Томского политехнического 
института В. А. Смирнов и кандидат 
философских наук А. А. Фурман 
сделают доклады о проблемах аксио
матизации в современной науке.

Большим и сложным вопросам со
временной логики будут посвящены 
доклады московских ученых товари
щей Д. П. Горского, А. А. Зиновьева, 
Б. А. Грушина, ученых Новосибирска 
— Э. И. Розенберга и М. А. Розова.

В докладах доцентов А. К. Сухоти
на (Томский мединститут) и Ю. И. 
Семенова (Красноярск) рассматрива
ются коренные вопросы научного 
познания.

Конкретным проблемам теории ин
формации, ее применения в технике, 
вопросам программирования, синтеза 
релейных схем и другим аналогич
ным вопросам современной техники 
будут посвящены доклады инженера 
А. А. Уткина, тт. А. Д. Закревского 
и И. С. Авраамова.

Надо думать, что это совещание 
привлечет внимание науч'ных и ин
женерно-технических работников и 
что творческая дискуссия по постав
ленным на нем проблемам будет со
действовать укреплению связи фи
лософов с жизнью.

К. ЯРОШЕВСКИЙ, 
профессор, заведующий кафедрой 
диалектического и исторического 
материализма Томского универ
ситета.

С  пленума 'Томского 
горкома К П С С

Парторганизация мебельной фабри
ки № 1 состоит из 13 коммунистов, 
но это сильная организация, оказы
вающая большое влияние на жизнь 
и работу всего коллектива. Все ком
мунисты заняты на решающих уча
стках производства. Коммунисты яв
ляются активными борцами за техни
ческий прогресс. Сейчас коллектив 
готовится достойно встретить июль
ский Пленум ЦК КПСС. Решено 
освоить новые виды мебели, ввести 
в строй еще один столярно-сбороч
ный цех. На фабрике ведется боль
шая подготовительная работа по пе
реходу на семичасовой рабочий де'нь.

Все коммунисты фабрики выполня
ют общественные поручения. Они 
ведут действенную массово-полити
ческую работу в коллективе.

Фабрика досрочно выполнила че
тырехмесячный план и социалисти
ческие обязательства.

Успешно мобилизуют коллективы 
на вьгполнение планов и социалисти
ческих обязательств партийные ор
ганизации артели «Вторпром», рыбо
завода, артели «Металлист», пгвей- 
ной фабрики № 1 и другие.

Однако еще во многих малочислен
ных первичных парторганизациях 
организационно-партийная и партий
но-политическая работа ведется на 
низком уровне. Нарушаются сроки 
проведения партийных собраний, 
слабо осуществляется контроль за 
исполнением решений, неудовлетво
рительно ведется воспитательная ра
бота в коллективе. Некоторые парт
организации слабо влияют на произ
водственную деятельность коллек
тивов.

Плохо работает в последнее время 
фабрика культтоваров. Она не вы
полнила план первого квартала, а 
задание апреля выполнила лишь на 
39,3 процента. Бывший директор 
фабрики тов. Гомаровский и секре
тарь парторганизации тов. Трофимов 
воспитательную работу в коллективе 
подменяли голым администрирова
нием.

Секретари партийных организаций 
саиогрвалялыюй фабрики, таро-бон
дарного завода тг. Воротников и Ко- 
лотовкин не являются примером от
ветственного отношения к поручен- 
иомт делу. Они нередкр появляются 
на_̂ работе в нетрезвом виде. Эти пар- 
onifHbie организации ослабили свое 
влияние на дела в коллективах.

Многие яедостагки в деятельности 
предприятий и организаций бытового 
обслуживания, общественного пита
ния, торговли, здравоохранения, го
родского транспорта являются ре
зультатом слабой воспитательной ра
боты с людьми. Партийные организа
ции'ряда этих предприятий и орга
низаций мало внимания уделяют вос
питанию у работников высокого чув
ства ответственности за свой труд,,

слабо ведут борьбу за повышение 
культуры обслуживания населения.

Прокурор города тов. Чернышев в 
своем выступлении говорил о том, 
что партийные организации должны 
воспитывать у работников внима
тельное, чуткое отношение к замеча
ниям и предложениям трудящихся. 
Он привел много примеров, свиде
тельствующих о безответственном от
ношении отдельных работников к 
рассмотрению жалоб трудящихся. 
Так, в артели «Рекорд» жалобы на 
низкокачественное вьиюлнение зака
зов не рассматриваются в течение 
многих месяцев.

Председатель обкома профсоюза 
работников связи и рабочих авто
транспорта и шоссейных дорог тов. 
Пономарева отметила, что некоторые 
партийные организации ослабили ру
ководство профсоюзными организа
циями.

Ряд партийных организаций пред
приятий местной и кооперативной 
промьпнленности, бытового обслужи
вания, средних учебных заведений 
неудовлетворительно руководит ком
сомольскими организациями, мало за
ботится об идейном росте молодежи.

Член горкома КПСС, швея фабрики 
б тов. Долматова говорила, что 

нужно улучшить П0 ДГОГ01ВКУ в пар
тию передовиков производства и, 
прежде всего, из числа участнико-в 
коммунистического соревнования. 
Она указала на слабую работу в не
которых парторганизациях с молоды
ми коммунистам’и.

Секретарь горкома КПСС тов. Чер
вяков указал на необходимость повы
шения ответственности каждого ком
муниста за порученное дело, улуч
шения подбора и расстановки пар
тийных кадров.

На пленуме отмечалось, что мн(}- 
гие партийные организации неудов
летворительно выполняют постанов
ление ЦК КПСС «О задачах партий
ной пропаганды в современных усло
виях». Секретари парторганизаций 
школы Х» 12, фабрики детской 
игрушки тт. Тихонова и Фальковский 
указали на серьезные недостатки в 
проведении ’ массово-политической 
работы среди трудящихся по месту 
их жительства, на необходимость 
проведения широкого разъяснейия 
среди населения решений пятой сес
сии Верховного Совета СССР.

Выступающие в прениях критико
вали работников отделов горкома 
КПСС за Ти, что они мало оказывают 
практической помощи малочислен
ным парторганизациям, недостаточно 
учат.секретарей партийных органи
заций. На эго, в частности, указыва
ли председатель ревизионной кошс- 
сии тов. Стятюгин, начальник обла
стного управления торговли тов. 
Грохотов, секретарь парторганизации 
детской больницы № 2 тов. Афи- • 
ногенова и другие.

Пленум принял постановление, на
правленное на повышение активно
сти и боевитости каждой малочис
ленной парторганизации, на улучше
ние руководства ими.

С. вицтозв.

М'
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ПРАНТИНЕСНДЯ ШНОЛА ПЕРЕДОВОГО ОПЫТАПО ПРИМЕРУ ЯРОСЛАВА ЧИЖА
опытом Д Е Л И Т  СП

свинарь колхоза „Россия*' Чаин 
ского района

Александр Склюев.
в  первом квартале он про

извел 108 ЦЕНТНЕРОВ свини
ны—в пять раз больше, чем 
за соомветствуюш,ий период 
прошлого года.

Себестоимость ц ентнера  
мяса снизил в тр и  раза .

З а  с ч е т  с в и н и н ы , п р о и з в е д е н н о й  
т о в . С к л ю е в ы м , к о л х о з  „ Р о с с и я ^  
в ы п о л н и л  п л а н  п е р в о го  к в а р т а л а  
по п р о д а ж е  м я с а  г о с у д а р с т в у  на  
2 4 0  п р о ц е н т о в .

два свинаря, подвозчик 
силоса и воды, три че
ловека. занятых на рас
пиловке дров для кор
мокухни. ремонте кле
ток. вывозке навоза и 
других работах. Кроме 
того, на подвозке дров, 
сена и соломы постоян
но был занят трактор. 
Сейчас у нас поголовье 
свиней увеличилось в 
два с половиной раза, и 
мы .вдвоем с женой без 
большого труда справ
ляемся со всеми рабо
тами. связанными по 
уходу за ними.

Обычно на работу 
приходим в 7 часов ут
ра. Я засыпаю корма в 
самокормушки, закла
дываю силос, сменяю 
воду в корытах, затем 
еду за силосом и водой, 
а жена тем временем

V
Как „помешал" 
Ярослав Чиж

Как-то в один из сентябрьских 
дней прошлого года ко мне пришел 
бригадир.

— Плохи дела у нас на свино-

выпускает свинеи на прогулку 
и убирает помещение. К 11 
часам утра мы управляемся со все
ми делами. И только в 3 часа дня 
снова принимаемся за работу. Еще 
ваз выпускаем свиней на прогулку, 
убираем помещение, закладываем

(берме. Падеж молодняка не поекра-1 силос и наливаем воду на ночь. На 
щается. Работать на ферме никто это у нас у.ходит не более двух— 
ае хочет. Может быть, ты порабо-! половиной часов,
таешь? — предложил он мне. I ôpj, g самокормушки я засыпаю 

Работал я в то время кузнецом., один раз в сутки. Размол зерна и 
Специальность эта хорошая. Скажу (.ggg произвожу на универсальной 
откровенно; не хотелось мне отры-. мельнице. Перед скармливанием де
ваться от привычного дела. И всеИ
же пришлось: не мо̂г же я личные 
интересы ставить выше обществен- 
яых.

В тот же день пришел на ферму. 
Неприглядная картина предстала 
прело мною. Клетки в помещении 
были полуразрушены. В них нахо
дилось несколько десятков истощен
ных свиней. В свинарник невозмож
но было зайти: навозная жижа за
ливала проход между клетками, ед
кий запах бил в нос.

Начал наводить порядок. До позд
него вечера орудовал в свинарнике 
с вилами и лопатой в руках. А на 
другой день просушил помещение, 
проконопатил и обмазал стены, по
белил клетки, привел в порядок 
кормокухню. В свинарнике стало 
чисто и тепло. Свиньи вовремя на
чали получать приготовленный КОРМ.

Прошел месяц, другой. Много сил 
вложил, ни минуты не сидел без 
дела, а вижу, проку мало: свиньи 
медленно поправлялись, м'ало при
бавляли в весе. Одолело меня раз
думье: нет, не вывести так ферму в 
передовые. Приду домой усталый, 
сяду уясинать — кусок в горло не 
лезет. Несколько ваз порывался 
пойти в правление и отказаться от 
работы на ферме, но удерживала со
весть. Не знаю, может, и отказался 
бы. да «помешал» Ярослав Чиж.

Сижу как-то вечером и слушаю 
по радио передачу из Москвы. Дик
тор сообщает, что на одном из засе
даний декабрьского Пленума ЦК 
КПСС выступил знатный свинарь 
тов. Чиж, а затем рассказал о 
его достижениях в труде. Я внима
тельно прослушал .эту радиопереда
чу. Речь тов, Чижа меня очень 
взволновала.

Вскоре у нас состоялось общее 
собрание колхозников, посвященное 
обсуждению итогов работы декабрь
ского Пленума НК КПСС. На нем 
должны были принять обязательства 
на второй год семилетки.

Еще задолго до собрания я хоро
шо изучил опыт работы знатных 
свиноводов страны Ярослава Чижа 
и Татьяны Певешивко, продумал, 
как внедрить его на своей ферме, а 
когда председательствующий на со
брании предоставил мне слово, я за
явил. что откормлю в этом году не 
менее 600 свинеи. Многие с усмеш
кой и удивлением посмотрели тогда 
на меня: дескать, не много ли для 
одного человека? Но я решил делом 
доказать, что такая нагрузка мне 
но силам.

На Другой лень съездил на опыт
ный участок Нарымской селекцион
ной опытной станции, где подробно 
ознакомился с методом сухого от
корма свиней, взял эскизы самокор- 
мушек. а затем обратился за по
мощью в правление колхоза.

Вскоре на ферму пришли плотни
ки. Они помогли мне переоборудо
вать свинарник: убрали клетки, 
разгородили помещение на секции, 
изготовили и установили самокоо- 
мушки. ясли для силоса и корыта 
для ВОДЫ, На ОТКОРМ мы поставили 
230 подсвинков. В помощники к 
себе я взял жену.

Так мы откармливаем 
свиней

При клеточно-м содержании аа 
ферме можно было разместить около

лаю смесь кормов, в состав которой 
входят зерновые отходы, льняная 
мякина, пшеничная, овсяная, cevi-

как я обещал в начале года, а зна
чительно больше. iBce будет зави
сеть от того, какой приплод дадут 
основные и вазовые свиноматки.

Мы будем изыскивать и приме
нять еще более дешевые корма, а 
летом держать свиней на поднож
ном корме. Посадим вокруг фермы 
картофель и корнеплоды, а осенью, 
по мере поспевания их, будем по
степенно стравливать животным. 
Сами заготовим клеверное сено для 
производства сеяной 1̂уки, сделаем 
около фермы яму и заложим в нее 
потребное количество силоса.

Можно добиться еще 
больших успехов

в настоящее время в нашем кол
хозе насчитывается 187 откормоч
ников. 40 основных и 80 разовых 
свиноматок. Откормочники содер
жатся на нашей ферме, а маточное 
поголовье — на двух других dtep- 
мах.

С введением бесклеточного содер
жания и сухого откорма свиней на 
ферме высвободилась половина сви
нарника. Теперь здесь можно раз
местить все свинопоголовье. Ухажи
вать за ним вполне могут два — 
три человека. Что. например, для 
меня стоит привезти еще воз сило
са и бочку воды да засыпать в са- 
мокор.чушки лишних 5— 6  мешков 
кормовой смеси? Это один час рабо
ты.

С предложением о слиянии всех 
свиноферм в одну я вошел в прав
ление колхоза, но члены правления 
меня не поддержали.

На снимке: Александр и Галина Склюевы.
«•

ная и костная мука, поваренная 
соль.

На одну свинью ежедневно засы
паю в самокормушки один кило
грамм пшенично-овсяной муки. 350 
граммов сенной муки, 2 0 0  граммов 
льняной мякины. 5 граммов костной 
муки и 2 грамма соли. Кроме того, 
каждой свинье даем по 1,5 кило
грамма силоса. а ослабленным 
свиньям — мясной бульон, вареный 
картофель, обрат, витамин «Д» и 
рыбий жив.

В кормушках никогда не выво
дятся смесь сухих кормов и силос, 
в корытах — вода.

С введением бесклеточного содер
жания и сухого откорма свиней у 
нас меньше стало расходоваться 
кормов, а привесы свиней возросли 
почти наполовину.

У нас в колхозе нет ржаной соло
мы, а овсяную я в целях экономии 
кормов отказался использовать на 
подстилку.

Чтобы в логове было сухо и тет|ло, 
настелил двойной деревянный |[ол. 
За один месяц мне удалось сэг̂ бно- 
мить и передать на молочнот(?вар- 
ную ферму 45 центнеров грубых 
кормов, которые были предназначе
ны на подстилку. /

Введение бесклеточного с(олсржа- 
ния и сухого откорма свиЧей дало 
неплохие результаты. Ежесуточный 
привес откормочников составил в 
среднем по 500 граммов. Вес каж
дой свиньи, снятой с OTK(f)pMa. пре
высил 90 килограммов. Сократи
лись затраты труда на̂. заготовку 
дров, подвозку кормов. Себестои
мость Свинины по свавншдию с про
шлым годом снизилась в |три раза.

Теперь мы на личном рпыте убе
дились в преимуществе чтого пере
дового метола откорма свиней. И не

— Не справиться тебе, — за
явил председатель тов. Клишин, 
не вдумавшись в суть моего пред
ложения.

Тогда я ПОПРОСИЛ правление кол
хоза передать на нашу ферму всех 
откормочников, но и в этом полу
чил отказ. Как ни пытался дока
зать, что пои бесстаночном содер
жании и сухом откорме затраты 
труда почти одинаковые, будь на 
ферме 200 или 300 свиней, однако, 
и в этом не мог убедить членов 
правления.

Ничего не предпринимает прав
ление колхоза и для механизации во
доснабжения, подвозки кормов, очи
стки свинарника от навоза и других 
трудоемких работ. Мы все делаем 
вручную.

Нет у нас и крытых ньшульных 
двориков.

Если правление колхоза устранит 
эти недостатки, изучит и осущест
вит мое предложение . о слиянии

межвузовской 
конференция 

но физике 
твердого телав четверг на вечереем засе

дании конференции по (|>изике 
твердого тела выступили работ
ник Киргизского университета
A. Г. Яхонтов и представители 
Кемеровского пединститута 
И. Г. Золотухин, Г. А. Горш
ков.

Вчера участники конферен
ции ознакомились с докладами 
аспиранта А. Д. Каратаева, 
кандидата физико-математиче
ских наук В. Е. Панина, науч
ного сотрудника В. Ф. Суховаро- 
ва— представителей Сибирско
го физико~техническог(| инсти
тута. Их доклады были посвя
щены исследованвдо влияния 
неоднородностей строения ряда 
сплавов на их фи.зические свой
ства и механическую проч
ность. Эти работы представля
ют большой интерес, так как в 
них выясняются возможности 
повышения прочности сплавов.

Затем выступил научный со
трудник Института металлов 
Академии наук Украинской 
ССР В. М. Даниленко. Он рас
смотрел теоретические вопросы 
рентгенографического анализа 
особых дефектов строения ме
таллов и перераспределения 
примесей при деформации ме
таллов.

На вечернем заседании с до
кладами выстушили томичи кан
дидат химических наук М. В. 
Макогон, Л. И. Смородинова,
B. Ф. Суховаров, работники Во- 
сточно-С1гбирского филиала АН 
СССР К. В. Попов, В. Г. Са
вицкий и В. А. Ягунова, до
цент Е. О. Швайковская (Гор
ный институт, Ленинград). Уче
ные также обсудили доклад о  
грудников Воронежского уни
верситета И. А. Игнатьева, 
В. Первушиной, Ю. В. Хорюш- 
кова, Э. С. Щукиной о рент
генографическом исследовании 
структурных искажений метал
лов при сжатии.

Л. ВАСИЛЬЕВ, 
заместитель председателя 

оргкомитета конференции.

Б Л А Г О У С Т Р О И М  
Р О Д Н О Й  Т О М С К !

своими РУКАМИ
Тот, кому приходилось бывать на 

усадьбе дома № 4 по улице Щорса 
два года тому назад, помнит, как она 
была грязна и захламлена. Сейчас 
нашей усадьбы не узнать. Основные 
работы по благоустройству мы про- 
ве.ти в прошлом году, очистили 
усадьбу от мусора, посадили деревья 
и кустарники, поставили скамейки и 
столы, разбили клумбы.

В этом году во дворе посажено 
60 деревьев и кустарников. В бли
жайшие дни на клумбы высадим 
несколько сот цветов.

А какую хорошую мы сделали дет
скую площадку! Рабочие электроме
ханического завода тт. Махов и Ма
лышев посадили на ней деревья; 
привезен речной песок.

Иной раз посмотришь кругом и не 
веришь, что это наша усадьба. А 
когда распустятся листья «а деревь
ях и зацветут цветы, станет еще 
лу'чше

Корреспондентские посты 
домоуправлений сообщают:

Нужно ли 
столько сараев?
Жильцы усадьбы № 13 по улице 

Бакунина в г. Томске, включившись 
в поход за санитарную культуру, 
своевременно привели двор в поря
док. Активно участвовали в этой ра-

Сделать благоустроенным можно; боте тт. Сафронов, Сугатов, Михай
каждый двор. Надо только, чтобы в 
наведешш чистоты и порядка участ
вовали все жильцы.

М. СМИРНОВА.

Юные ленинцы 
отмечают 38-ю 

годовщину
пионерской организации
, Юные ленинцы широко от
мечают знаменательную дату— 
день рождения пионерской ор
ганизации имени В. И. Ленина. 
В школах города Томска прохо
дят торжественные линейки, по
священные знаменательной да
те. Горком ВЛКСМ подвел ито
ги соревнования дружин. Побе
дителем вышла дружина 25-й 
семилетней школы (на Чере- 
мошниках).

К юбилею пионерской орга
низации в ряде школ Томска 
были приурочены спортивные 
праздники. Сейчас проводятся 
загородные пионерские сборы, 
на которых у костров проходят 
беседы о 38-й годовщине пио
нерской организации имени 
В. И. Ленина.

Две усадьбы— два результата
Усадьба дома INI 39 по улице 

Крылова в Томске такая, каких мно
го в городе. Жильцы здесь дружно 
выходили на очистку двора от снега 
и мусора, привели в порядок над
ворные постройки. Сейчас они го
товятся к посадке цветов.

На усадьбе есть настоящие энту
зиасты благоустройства родного горо
да. Сотрудник полите.хнического ин
ститута Леонид Павлович Андреев— 
большой любитель цветов. Он решил 
посадить во дворе 2 0  кустов георги
нов, а Виктор Александрович Елипи- 
ков Привел в порядок ограду пали
садника. Лаврентий Иванович Вол
ков взял на себя заботу о деревьях.

Большое внимание жильцы усадь
бы уделяют детям. Для них построе
на игровая площадка. Сейчас ко.ч- 
лектив жильцов думает нал 
тем, как высвободить во дворе место 
для разбивки фруктового сада.

Недалеко от этой усадьбы — до
ма под 51. Они принадлежат 
Томскому пивзаводу. Кажется, и 
жильцов в домах много, а о благо
устройстве Здесь никто не заботит
ся. Во дворе грязь. Санузлы в анти

санитарном состоянии. Шофер Ро
женцев превратил двор в место по
стоянной стоянки автомашины. По
всюду — следы масла, бензина.

Некогда часть жителей этих до
мов содержала коров. Сейчас ни у 
кого коров нет. Но половину двора 
по-иреЖ|Нему затгаают коров'ники. 
Лучшее место двора, где. по мнению 
большинства жителей усадьбы, хо
рошо было бы создать детскую пло
щадку, семь жлггелей заиимают под 
■погреба.

Председатель участкового домового 
комитета тов. Алексеев пытался ор
ганизовать благоустройство усадьбы 
силами Жильцов, но его не поддер
жали.

Две Соседние усадьбы, но как они 
отличаются одна от другой.

А. БРАГИНЕЦ.

лов
и многие другие.

На общем собрании жителей дома 
решено в__ мае сделать площадку для 
игр детей, разбить садик, посадить 
цветы. Однако благоустройству дво
ра мешают многочисленные сараи. 
Часть из них можно было бы с;нести. 
Ведь одного сарая на квартиру 
вполне достаточно.

Но некоторые лсильцы не 
хотят расстаться с многочисленны
ми подсоб’Ными помещениями. Одни 
Б них оборудовали мастерские, где 
изготавливают для продажи мебель.

Тов. Багаев, которому зав-од «Том- 
кабель» предоставил квартиру в но
вом доме, решил сдавать сарай в 
аренду.

От обилия сараев в нашем неког
да большом дворе не повернуться.

Чтобы благоустроить двор, надо 
убрать лишние сараи. Но как это сде
лать? Жильцы обращались к управ
ляющему домами тов. Пономареву и 
к участковому уполномоченному ми
лиции тов. Коячатову и даже в гор
исполком. Помощи никто не оказы
вает.

Надо быстрее решить этот вопрос.
В. ЧЕРЕДНИЧЕНКО, 

член корреспондентского поста
домоуправления Ni 4 г, Томска.

РАВНОДУШНЫЕ
Знакомая многим картина. На 

длинной Лавочке под вечерок чинно 
в ряд сидят жители дома и лузгают 
семечки. А рядом — запущенный 
грязный двор. Смирившись с грязью, 
жильцы не хотят навести здесь чи
стоту и порядок.

Такую картину можно увидеть, на
пример, на усадьбе по Кооперативно

му переулку. 2. Усадьба этого двора 
граничит с набережной Томи. На
против лома — кучи кухонных от
ходов, мусор.

Жильцы дома, в основном работ
ники Томской пристани, до сих пор 
ничего не сделали для благоустрой
ства своей усадьбы.

Д. КРЕПАК.

Д О РО Ж И ТЬ КАЖ Д Ы М  Ч А С О М
Почти три месяца прошло после 

сессии Томского городского Совета 
депутатов трудящихся, на которой 
был принят план благоустройства.
Одним из основных разделов этого 
плана является дорожное строитель
стве. В 1960 году коллективам 
предприятий, организаций и учебных 
заведений предстоит построить более 
17 километров дорег с асфальтовым 
и 23 километра дорог с булыжным 
покрытием. Это гораздо больше, чем 
было сделано в Томске в прошлом 
году.

Для проведения работ по благо
устройству наступила самая благо
приятная пора. Однако сделано еще „ „  v
очень мало. Руководители некоторых ®эть, оправдывается И. И. Х̂ра- 
Предприятий и организаций, получив! , ничего, в следующии раз
план благоустройства, отложили его | сделаем ооязательно. 
в «долгий ящик». На этот «следующий раз» рассчи-

— В ближайшую субботу поставим 
на гравийный карьер свой экскава
тор, десять автомашин и с раннего 
утра начнем возить гравий. Думаю, 
в ;эту субботу вывезем около тысячи 
кубометров. Приезжайте в понедель
ник, посмотрите новую дорогу! — 
заявил секретарь партийного бюро 
лесоперевалочного комбината тов. 
Храмов.

Мы не преминули воспользоваться 
приглашением. Что же? За весь день 
на строительство дороги по улице 
Пермской было вывезено... 150 ку
бометров гравия!

— Наша вина, не смогли организо-

;1=:1: = 1 = :i; :1:

ЗВЕСТШ СО С П Л А В А

Хорошее начало
в этот день в поселке Рейд цари

ло оживление — ждали первый 
плот, буксируемый с Берегаевского 
сплавучастка теплоходом «Крым».

Начальник внешнего рейда Аси- 
новского лесоперевалочного и дере-

всех ферм в одну, чутко будет отно-< э̂эбрабатьгвающего комоината А. М.
ситься нашим запросам, мы смо
жем добиться еще больших успехов,- 
выполнить семилетний план произ
водства свинины в течение одного' 
года, сделать нашу свиноферму на-' 
стоящей фабрикой мяса.

А. СКЛЮЕВ, 
свинарь колхоза «Россия» 

Чаинского района.

100 свиней. За ними ухаживали 600 свиней можно откорыить за год

Рунной культиватор
Мбскбёекнй машино(;трби- 

Тёльный завод имени Калинина 
изготовил и выпустил для про
дажи ручной культиватор мар
ки КР-15.

Садоводы, цветоводы и овФ 
щеводы с успехом используют 
его для обработки почвы при
ствольных кругов древесных 
растений, кустарников и меж

дурядий. Производительность 
культиватора в зави1Симости от 
почвенных условий — 100— 
200- квадратных метров в час. 
ширина рабочего/ захвата 
150 мм. КР-15 COCJTOHT из вил
ки, на которой установлен ка
чающийся нож, и ротационной 
мотыги.

Волощенко и старший мастер спла
ва А. С. Юшин нетерпеливо погля
дывали на Чулым.

— Прошел пристань, — сообщи
ли по телефону из Вознесенки.

•— Значит, часа через два будет 
здесь, — определил Юшин.

Но ПРОШЛО не более часа, я из- 
за поворота показался теплоход. 
Навстречу ему отвалил от берега 

водометный рейдовый 
катер. Дежурный прием
щик леса Л. А. Хворо-

ШШ:
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I На снимке: теплоход «Крым» с доставлен- 
I ным им плотом на рейде Асиновского лесопе- 
I ревалочного и деревообрабатывающего комФг- 

Фото М. Михайлова,.

В курье, против головной запани 
лесобазы № 1 , плот пришвартовы
вается к берегу. 3.737 кубометров 
древесины приведены полностью. Не 
потеряно ни одного бревна. Пройде
но около 170 километров по изви
листому чулымскому фарватеру.

Теплоход «Крым» первым на Чу
лымском эксплуатационном участке 
7 мая. когда еще шла шуга, вышел 
в верховья Чулыма. На Берегаев- 
ском сплавучастке. куда он прибыл, 
плог. предназначенный для сплава, 
был еще на льДу. Это не остановило 
речников.

Они приняли лес. не дожидаясь, 
когда он окал:етСя на воде, затем 
взяли на буксир, стащили со льда и 
повели.

I Немало на Чулыме коварных 
стова и приемщик таке- мест. Малиновская протока. Кашта- 
лажа Б. Н. Попов вы- ковский остров. Чердатская прорва, 
саживаются на плот, j Аргабачевская протока, Кййский 
Юшин поднимается на , перекат... Обычно у некоторых из 

' т “* борт теплохода. Здесь ! них дежурят катера сопровождения, 
он встречается со ста- j Когда шел «Крым», их еще не бы- 
0 ЫМИ знакомыми по ло. Но рейс прошел благополучно.

Команда «Крыма» взяла обяза
тельство — выполнить план нави
гации второго года семилетки аа 
105 процентов, сэкономить 25 тонн 
дизельного горючего и снизить на 
3 процента против нормы расход 
смазки.

В трудных условиях первого рей
са по неосвоенному фарватеру этот 
коллектив уеяешно боролся Зя вы
полнение взятых обязательств. За 
рейс сэкономлено около 2 0 0  кило
граммов дизельного топлива.

...Плот зачален. Теплоход выби
рает буксирный трос, принн.м.зет на 
борт рабочих сплавучастка, сопро
вождавших плот, разворачивается и* 
набирая скорость, направляется к 
Чулыму.

Он пошел за следующим плотом.
П. СУХАЧЕВ.

прошлой навигации ка
питаном П. И. Байсо- 
вым, механиком В. К. 
Торощиным.

Передача-прием дре- 
весины и такелажа, 
оформление документов 
производятся на ходу. 
Все формальности за
канчиваются до поета- 
иовки плота на внутрен
нем рейде.

— Вот это «не нра
вится. — удовлетво-рён- 
но говорит Торо- 
щин. — а то в прош
лые голы, бывало. При

дешь на курью и 
ждешь, когда появятся 
приемщики. В рей:е 
экономили минуты, а 
здес«) 4-еяяли часы.

Патрульно- 
дистанционный 
метод сплава

На всем протяжении реки Чаи 
идет лес. Сплавщики Нарыма ведут 
эту работу передовым дистанцион- 
яо-пагрульным методом. намного 
сокращая сроки приплава древеси
ны.

Полностью сплавлена древесина 
по рекам Варгатер, Парбиг, Бакчар. 
Здесь улсе началась зачистка бере
гов. На Чаю вышло более 180 тысяч 
кубометров леса.

Более 102 тысяч кубометров ле
са имеется нынче на речке Икса. 
Здесь также начался сплав. Одна 
треть заготовленной древесины уже 
подошла к запаням Усть-Чаинского 
рейда.

И. МУКОНИН,
диспетчер Нарымской сплавной 

конторы.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  
В Ы С Т У П Л Е Н И Й

„Бракоделы "
Под такнш заголовком в нашей 

газете 5 апреля было опубли
ковано письмо в редакцию, в ко
тором сообщалось о низком каче
стве фруктовых напитков, изготов
ленных Аснновскнм горпнщеком- 
бинатом

Как нам сообщил начальник 
областного управления местной 
промышленности тов. Садаков, 
факты, указанные в письме, пол
ностью подтвердились.

Приняты меры для повышения 
качества фруктовых напитков. От
ремонтирована разливо-укупороч- 
иая мВишна, комбинату отправ
лен активированный угОль и круп
нозернистый песок для зарядки 
фильтров. В ближайшее время 
Асиновскому пищекомбинату вы
деляется новое оборудование для 
изготовления напитков.

тывают не только руководители ле
соперевалочного комбината.

—У  нас еще нет проектов и чер
тежей строительства, — разводят 
руками работники манометрового за
вода. — И талонов на гравий нет, 
ничего нет...

Заместитель директора манометро
вого завода по хозяйственной части 
тов. Осипов даже не пытается оправ
дываться. Он только соглашается:

— Да. надо заказывать проект 
строительства дороги, надо выво
зить гравий...

— Почему же до сих пор ничего 
не сделано? Ведь заводу предстоит 
отремонтировать более 4.700 квад- 
ратны.х̂  метров дороги по улице Ка
занской от проспекта имени Кирова 
до улицы Енисейской.

— Некогда пока...
Точно так же на «занятость» 

ссылаются руководители - завода 
электрокранового оборудования, си
лами которого предстоит загравиро- 
вать улицу Казанскую от улицы 
Енисейской до проспекта имени 
Фрунзе, руководители Центральных 
ремонтно-механических мастерских, 
треста «Стройдеталь», УНР-739 и 
многих других.

Председатель артели «Технохим» 
тов. Гончаров с гордостью сообщил, 
что работники артели уже заготовили 
120 кубометров гравия. Но гордиться 
нечем, потому что эта цифра состав
ляет примерно четвертую часть пла
новой.

— Поднажмем и сделаем дорогу в 
самое ближайшее время, — обещает 
тов. Гончаров.

— Позвольте, какую дорогу?
'— Как какую? — в свою очередь 

удивляется председатель артели. — 
Ту самую, что записана в плане по 
благоустройству на этот год!

И только тут выясняется, что ар
тель должна гравировать не дорогу, 
а... тротуар по улице Сибирской от 
улицы Казанской до улицы Л. Тол
стого!

Зато управляющий трестом Л; 98 
тов. Липниц'кий хорошо знает, что 
нужно сделать тресту по благо
устройству. Силами работников тре
ста предстоит заасфальтировать до
рогу по улице Пушкина от школы 
ЭТ» 14 до железнодорожного переезда 
и далее по Иркутскому тракту. На 
этой дороге ухаб на ухабе и тяжело- 
груженные машины, скрипя рессора
ми, ныряют по ним, как по волнам. 
Нередко, прижимаясь к обочине, 
проезжает здесь и легковая машина 
управляющего трестом № 98 лов. 
Липницкого. Однако даже личные 
наблюдония не могут заставить т,ов. 
Липницкого приступить к ремонту 
дороги, и по-прежнему, ломая рессо
ры, поднимая тучи пыли и оконча
тельно разбивая полотно тракта, тя
нется нескончаемая вереница машин 
по дороге от железнодорожного пе
реезда.

Городу нужны хорошие дороги. 
Чтобы успешно вьшолнить план 
строительства л ремонта дорог, надо 
дорожать каждым часом.

В. СОКОЛОВ.
Б , СОФИЕНКО.
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Международная жизнь
„П О ЗО Р  ПОЛИТИЧЕСКИМ  

ГА Н ГСТ ЕР А М !“
ПРАГА, 19 мая. (ТАСС). «По

зор американским провокаторам, 
сорвавшим Совещание в верхах, по
зор политическим гангстерам! Наш 
народ осуждает вероломство 
СШ А!» —  такие гневные слова 
можно сегодня услышать в Чехо
словакии повсюду: на предвыбор
ных собраниях, на городских и 
сельских митингах, в трамваях и 
магазинах.

Чехословацкий народ приветст
вует миролюбивую позицию Совет
ского правительства. С горячим 
одобрением здесь встречено заяв
ление товарища Н. С. Хрущева на 
пресс-конференции в Париже, 
опубликованное сегодня всеми 
пражскими газетами.

Против опасной для дела мира 
провокации американских импе
риалистов и в поддержку твердой 
позиции СССР выступает от имени 
более 4 миллионов рабочих и слу
жащих центральный совет проф
союзов. Наглые действия агрессив
ных кругов СШ А осуждают в сво
их заявлениях, письмах и резолю
циях чехословацкий комитет за
щитников мира, центральный ко
митет чехословацкого союза моло

дежи, коллективы предприятий.
Член Политбюро ЦК КПЧ, пер

вый заместитель председателя пра
вительства Я. Доланский, высту
пая на предвыборном собрании пе
ред кладненскими сталеварами, 
заявил: «Любая попытка говорить 
с СССР с позиции силы обречена на 
провал. Весь наш народ единодуш
но осуждает провокационные ма
хинации правящих кругов СШ А». 
Эти слова были встречены возгла
сами единодушного одобрения ра
бочих.

Газета «Руде право» в передо
вой статье «Провокация против 
мира не удалась», в частности, пи
шет:

«Вся вина за срыв Совещания 
лежит исклютательно на прави
тельстве США. 
сила Советского Союза и всего ла
геря социализма обрекает на про
вал провокационные козни побор
ников политики с позиции силы. 
Сила лагеря социализма вместе с 
волей сотен миллионов людей всех 
стран мира является гарантией то
го, что любые попытки продолжать 
агрессивную политику будут пре
сечены».

Заявление национального 
секретариата Компартии США

СШ А последовательно стремились 
сорвать встречу в верхах

ВАРШ АВА, 19 мая. (ТАСС), окончание «холодной войны» озна-

НЬЮ-ИОРК, 20 мая. (ТАСС). 
Национальный секретариат Ком
партии Соединенных Штатов пере
дал для опубликования в печати 
заявление, в котором осуждает про
вокационную политику американ
ского правительства, приведшую 
к срыву Совещания на высшем 
уровне.

«Тот факт, —  говорится в заяв- 
леиии, — что переговоры на выс
шем уровне не состоялись, нано
сит серьезный удар делу всеобще
го мира, раэор5окения и пренраще- 
ння холодной войны. Это создало 
положеиие, требующее, чтобы аме
риканский народ серьезно заду- 

Могущественная j мался над причинами и возмож- 
ными последствиями этого события 
и не поддавался истерической 
реакции.

Ответственность за этот провал 
следует возложить на тех твердо
лобых сторонников холодной вой
ны в нашей стране, которые неус
танно предпринимали маневры и 
плели интриги с целью сорвать 
всякие серьезные переговоры о 
мире. Ответственность за это сле
дует возложить на правительство 
Эйзенхауэра, которое уступило 
этим элементам и стало участни
ком их двойной игры.

Сегодня центральная польская пе
чать помещает заявление Н. С. Хру
щева на пресс-конференции в Па
риже, а также ответы главы Совет
ского правительства на вопросы 
иностранных журналистов.

Комментируя заявление й отве
ты на вопросы иностранных жур
налистов главы Советского прави
тельства, польские газеты подчер
кивают, что Хрущев еще раз убе
дительно показал причины, по ко
торым Советский Союз не мог при
нять участие в Совещании на выс
пим уровне.

К срыву Парижского совещания, 
пишет «Жице Варшавы», в тече
ние последних месяцев последова
тельно стремились большая груп
па представителей американской 
разведки, американского военного 
министерства, определенные кру
ги американского правительства. 
Им вторил, если не вел за собой, 
старый канцлер ФРГ, для которого

чает конец его основной политики 
реванша.

Соединенные Штаты, указывает 
«Трибуна люду», после скандала 
с самолетом накануне встречи глав 
правительств и 5оке после прибы
тия президента Эйзенхауэра в Па
риж действовали, опираясь на по

литику, которая во времена Далле
са называлась «политикой с пози
ции силы».

Несмотря на кризис, возникший 
в результате последних событий, 
пишет газета «Слово повшехне», 
нельзя сказать, что из нее нет вы
хода. Премьер Хрущев еще раз, 
согласно последовательной миро
любивой политике Советского Сою
за, оставил двери открытыми. Он 
предлагает встречу в верхах через 
6 — 8 месяцев или даже раньше, 
если Соединенные Штаты создадут 
к этому времени соответствующую 
обстановку. Хрущев верит, что так 
именно и будет.

Все это нашло свое выражение 
в ряде -инцидентов, свидетельству
ющих о том, что не существовало 
никакого действительного намере
ния серьезно добиваться соглаше
ния с Советским Союзом. Все эти 
инциденты увенчались провокаци
онным актом, выразившимся в по
сылке шпионского самолета в по
лет над Советским Союзом накану
не Совещания на высшем уро'вне, 
а за этим последовали заявления 
Гертера и Эйзенхауэра о том, что 
такие случаи нарушения террито
рии других стран были и остаются 
политикой нашего правительства. К 
этому добавился тот факт, что не 
было послано даже дипломатиче
ской ноты с извинением, как это 
принято в таких случаях.

Все это представляет собой 
серьезный отход от позиции, заня
той Эйзенхауэром в Кэмп Дэвиде, 
позиции, которую мы приветство
вали как свидетельство поворота в 
направлении политики мира. Но 
мы не можем поддержать или про
стить нынешнюю позицию прави
тельства Эйзенхауэра, покрывшую 
позором нашу страну и приведшую 
к возникновению такой ситуации, 
при которой ни один руководитель 
суверенной страны не может всту
пить в переговоры.

Совещание на высшем уровне 
все еще жизненно необходимо. Пе
реговоры по вопросам мира и разо
ружения сейчас не менее важны, 
чем раньше. Последние трагиче
ские события являются предупреж
дением в адрес американского на
рода о том, что настроения превен
тивной войны в кругах крупного 
напитала, в государственном де
партаменте, в Пентагоне все еще 
весьма сильны, у нас и опасны. Это 
предупреждение о том, что народ 
должен настаивать на проведении 
политики добронамеренных пере
говоров и на отношении к Совет
скому Союзу как к рав1ноправной 
стране —- только на этой основе 
могут быть успешно проведены пе
реговоры’ на высшем уровне.

Сторонники холодной войны по
пытаются ,, использовать создав
шееся критическое положение для 
того, чтобы кричать об , увеличении 
вооружений, обострении междуна
родной напряженности, и будут 
разжигать военную истерию. На
род нашей страны должен неустан
но давать отпор всем таким попыт
кам и еще громче, чем когда-либо, 
выразить свое стремление к ми- 
РУ»-

Сайрусу Итону угрожают расправой
ВАШИНГТОН, 20 мая. (ТАСС).' 

Крайне милитаристские империа
листические силы Соединенных 
Штатов, сорвавшие Совещание на 
высшем уровне, и их креатура в 
конгрессе пытаются раздуть в се
нате антикоммунистическую исте
рию с тем, чтобы замести свои 
грязные следы. Небезызвестный 
противник идеи мирного сосущест
вования и ярый стороннш усиле
ния «холодной войны» сенатор 
Додд 'Выступил вчера с нападками 
на деятельность известного амери
канского общественного деятеля и 
промышленника, лауреата Лента- 
ской пре.мии «За укрепление мира 
между народами» Сайруса Итона. 
Особую ярость американского мра
кобеса вызвала последовательная 
борьба Итона за укрепление дру
жеских отношений с Советским 
Союзом во имя обеспечения мира 
во всем мире. В слепой ненависти 
к благородной деятельности Итона

Томский областной драматиче
ский театр им. В . П . Чкалова
21 мая — «Неравный бой». 
Начало спектакля в 8 часов ве

чера.„Одна из самых позорных страниц истории международных отношений Америки"
НЬЮ-ЙОРК, 19 мая. Коррес

пондент ТАСС В. Богачев сообща
ет:

Нью-йоркские газеты под круп
ными заголовками на первых поло
сах помещают многочисленные 
сообщения своих корреспондентов, 
статьи обозревателей, посвящен- 
Hbie провалу Совещания в верхах 
в результате провокационных дей
ствий американской военщины, а 
также сообщения о пресс-конфе
ренции главы Советского прави
тельства Н. С. Хрущева в Париже. 
Компания «Коламбиа бродкастинг 
систем» сегодня дважды полно-

„Переговоры, а не шантаж"
ПАРИЖ, 19 мая. (ТАСС). Сегод

ня, в день, когда участники не со
стоявшегося из-за американской 
агрессии Совещания в верхах поки
дают Париж, печать широко ком
ментирует вчерашнее выступление 
Н. С. Хрущева на пресс-конферен
ции.

Газета «Либерасьон» указывает, 
что ответственность президента 
Эйзенхауэра была подчеркнута на 
пресс-конференции и что в частных 
разговорах французские и англий
ские дипломаты высказывают са
мые суровые суждения о нелов
кости и ошибках Эйзенхауэра. Од
нако, по словам газеты, эти дипло
маты добавляют, что «западная 
солидарность» не позволяет им вы
сказать громко это мнение. 
Жан-Морис Эрман в Той же газете 
говорит о глубоком разочаровании.

мира тот факт, что Совещание на 
высшем уровне не состоялось.

«Следует, однако, отметить, про
должает он, что это лишь эпизод. 
Крупные проблемы не обсужда
лись, они остались на. повестке 
дня. Те и другие расстаются сегод
ня, выражая надежду на возобнов
ление контактов. Переговоры во
зобновятся. Конечно, потеряно дра
гоценное время и упущен случай. 
Теперь нужно сделать все для того, 
чтобы это потерянное время было 
как можно короче».

Пьер Куртад в газете «Юмани- 
те» подчеркивает,. что глава Со
ветского правительства • закончил 
оптимистическими словами свое 
выступление, которое будет в щи- 
рокой мере способствовать просве
щению общественного мнения во 
всех странах в ближайшие меся-

которое вызвал у всех сторонников цы. «Переговоры, а не шантаж —

Американский воздушный шпионаж 
—  „непревзойденный пример 

цинизма и наглости"
БУЭНОС-АЙРЕС, 19 мая. Кор

респондент ТАСС В. Колокольни- 
ков сообщает:

Газета «Кондукта» резко осуж
дает правительство Соединенных 
Штатов Америки за то, что еще до 
прибытия в Париж руководителей 
четырех великих держав оно свои
ми неслыханными провокационны
ми действиями сорвало Совещание 
на высшем уровне. Возвращаясь 
к инциденту с американским само- 
летом-разведчиком, засланным в 
пределы Советского Союза, «Кон
дукта» пишет: «Сличай с амери
канским самолетом, сбитым совет
скими солдатами во время выпол
нения шпионской миссии, войдет в 
историю дипломатии как непрев
зойденный пример цинизма, наг  ̂
лости и легкомыслия... Вначале 
была предпринята попытка опро
вергнуть факты. Затем, когда гос
под из государственного департа
мента пойМ(1ли с поличным, не 
осталось иного выхода, как со
знаться в шпионаже. Чемпионы 
христианской демократии Запада, 
столько раз заявлявшие о своей 
кристально чистой этике, без оби
няков признали, что шпионаж яв
ляется становым хребтом амери
канской дипломатии».

Эпизод с самолетом, продолжа
ет газета, показывает также, к ка
кой пропасти морального и поли- 

. тического падения ведет филосо
фия холодной войны. В государст
венном департаменте больше не 
признаются общепринятые нормы, 
все подчиняется образу мыслей 
крупных монополий, глашатай ко
торых журнал «Бизнес уик» писал 
еще 16 ноября, прошлого года, что 
«мирное . сосуществование невоз
мож но».. «Кондукта» пишет, что 
правители США «боятся Совеща
ния на высщем уровне... боятся 
мирного сосуществования й пред
почитают горячую войну...»

Журнал «Политика интернасио-

СШ А намеренно заслали первого 
мая в воздушное пространство 
СССР свой самолет-разведчик, 
чтобы не допустить Совещания 
глав правительств, призванного ре
шать вопросы, от которых зависит 
будущее всего человечества. Жур
нал указывает на огромную заин
тересованность стран Латинской 
Америки в укреплении мира на 
земле. Нас, латиноамериканцев, 
пишет журнал, беспокоит тот факт, 
что Латинская Америка в военном 
отношении связана с Соединенны
ми Штатами пактом, заключенным 
в Рио-де-Жанейро. Иными словами, 
угроза войны непосредственно за
трагивает и нас. Поэтому та безот
ветственность, которую в данном 
случае проявили представители 
Пентагона, касается не только на
рода США. Необходимо провести 
серьезное расследование и нака
зать виновных. Этого ждет весь 
наш континент.

вот ключевые положения советской 
политики, — пишет он. — Именно 
об этом забыло правительство 
США, которому сейчас напомнили 
об этих положениях, может быть, 
несколько жестко; но безусловно 
в интересах будущего советско- 
американских отношений, в инте
ресах всеобщего мира».

Буржуазная печать продолжает 
выступать со вздорными утвержде
ниями, что будто бы виновником 
срыва Совещания на высшем 
уровне являются не амери
канские агрессоры, а Советский 
Союз. Газета «Орор» при
зывает западные державы «еще 
больше крепить свой союз». 
«Орор» неуклюже пытается оправ
дать шпионские действия США. 
При этом газета поясняет, что если 
США отказались от полетов раз
ведывательных самолетов «У-2», 
то только потому, что «золотое 
правило шпионажа требует немед
ленного отказа от всякого разобла
ченного метода».

Орган французских социалистов 
«Попюлер де Пари» считает, что 
«после провала Совещания в вер
хах, теперь нужно искать возоб
новления переговоров».

«После провала Совещания в 
верхах, — пишет в газете 
«Пари-жур» Женевьева Табун, — 
страны активного нейтралитета вы
ступят с инициативой срочного вне
сения на рассмотрение ООН во
проса о разоружении и оказании 
помощи слаборазвитым странам. 
Ветер там не будет благоприятным 
для западных держав».

стью транслировала запись пресс- зидента серьезного, непрестанного 
конференции Н. С. Хрущева. Га- и неослабного внимания к этой
зеты «Нью-Йорк тайме» и «Нью- 
Йорк геральд трибюн» публикуют 
полный текст заявления Н. С. Хру
щева и его ответы на вопросы кор
респондентов, а также многочис
ленные отклики иностранной и про
винциальной печати на события, 
последовавшие за провалом прово
кационного полета американского 
разведывательного самолета над. 
советской территорией.

Американская буржуазная пе
чать, стремясь скрь1ть подлинных 
виновников срыва Совещания в 
верхах — империалистические 
круги СШ А, подняла бешеный 
злобный вой по поводу несостояв- 
шегося Совещания глав великих 
держав в Париже, пытаясь свалить 
вину за его срыв на советскую 
сторону. Желтая пресса воинствен
но призывает к активному продол
жению обанкротившейся даллесов- 
ской политики «на грани войны», 
к возобновлению Соединенными 
Штатами испытаний ■ 'ядёрйого 
оружия, к открытому продолжению 
провокационных полетов американ
ской авиации над территорией 
Советского Союза.

Однако, помимо тенденциозной 
трескотни, здесь раздаются и трез
вые голоса, требующие решитель
ного пересмотра провокационной 
политики американского прави
тельства, приведшей к срыву Сове
щания в Париже.

Инцидент с самолетом «У-2», 
пишет в редакционной статье вы
ходящая в Чикаго газета «Дейли 
ньюс», и противоречивые заявле
ния, сделанные о^циальными ли- 
цам1И Соединенных Штатов после 
этого инцидента, представляют 
собой одну из самых позорных 
страниц в истории международных 
отношений Америки. Они вызыва
ют серьезные сомнения в способно
стях людей, направляющих сейчас 
внешнюю политику Соединенных 
Штатов.

Выходящая в Сент-Луисе газета 
«Пост диспетч» признает, что срыв 
Соединенными Штатами перегово
ров на высшем уровне— это тяже
лый удар по надеждам во всем ми
ре на смягчение напряженности 
между Востоком и Западом. Очень 
трудно не прийти к выводу, про

должает газета, что «важнейшей 
причиной создавшегося положения 
является отсутствие у самого пре-

Гертер снова заявляет, что 
шпионские полеты необходимы*^

ПАРИЖ, 19 мая. (ТАСС). Сего-ногерманский министр фон Брея-

проблеме».
В этой связи в американской 

прессе усиленно также обсуждает
ся вопрос о влиянии позорного про
вала политики СШ А на результа
ты предстоящих президентских 
выборов, поскольку республикан
цы собирались выступить с «плат
формой мира». Газеты также отме
чают, что несмотря на громоглас
ные заявления лидеров обеих пар
тий о единстве по внешнеполитиче
ским вопросам, демократы явно, 
намерены использовать падение 
престижа Эйзенхауэра в своих це
лях. Уже сейчас лидер демократов 
в сенате ’Джонсон говорит о необ
ходимости оценки всех ошибок 
правительства Эйзенхауэра. Сена
тор-демократ Гор резко осудил 
антисоветские выступления Никсо-! 1о. 
на, который, по его словам, «при
нимает меры к тому, чтобы ис
пользовать трагедию, развернув
шуюся в Париже, в своих полити
ческих целях».

Простые американцы выражают 
свое возмущение политикой Сое
диненных Штатов.

П О Г О Д А
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 21 мая 
по Томской области ожидается 
переменная облачность, по северо- 
западным районам — слабый 
дождь, по остальным — без осад
ков, ветер северо-западный, 5 — 10 
метров в секунду, температура 
воздуха — 10— 15 градусов тепла.

Температура почвы на глубине 
10 см 19 мая была 9— 14 градусов 
тепла.

22— 23 мая по Томской области 
ожидается переменная облачность, 
преимущественно без осадков, ве
тер 3 — 7 метров в секунду, темпе
ратура ночью 2— 7 градусов тепла, 
в начале срока местами заморозки, 
днем — 11 — 16 градусов тепла.

Кинотеатр имени М . Горького

21 мая — новый цветной худо
жественный фильм «Поднятая це
лина» (первая серия). Сеансы: 9, 
10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30, 
9-15, 11.

Зал кинохроники

21 мая— документальные филь
мы: «Футбол», «На финише фут
больного сезона». Сеансы: 9-10, 
10^20, 11-30, 6, 7-10.

Новый художественный фильм 
«Швед-лотерейщик». Сеанськ 
12-40, 2, 3-20, 4-40, 8-20, 9-40, 11.

Дети до 16 лет не допускаются.
Кинотеатр имени И . Черных

21 мая. Большой зал — «Под
нятая целина» (первая серия). Се
ансы; 9. 10-45, 12-30, 2-15, 4,
5-45, 7-30, 9-15. 11. Дети до 16 
лет не допускаются. Малый зал 
—  «Граница в нескольких ша
гах». Сеансы: 9, 10-45, 12-30,
2-15, 4. 5-45, 7-30, 9-15, 11.

Строительно-монтажному управ
лению облторгуправления требу
ются; мастера-строители, прораб, 
бухгалтер, знакомый с материаль
ным учетом, плотники, арматурщи
ки, бетонщики, штукатуры, сантех
ники и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, 
Лермонтова, 32.

Клуб имени Сталина

21 мая — «Поднятая целина», 
(первая серия). Сеансы: 4, 6, 8.

Кинотеатр городского сада

21 мая — новый широкоэкран
ный художественный фильм— ки
нокомедия «Озорные повороты»- 
Сеансы: 11-30, 1-15, 3, 5, 6-45;
8-30, 10-15.

ТЕПЕВИАЕИИЕ
Суббота, 21 мая

Додд дошел до того, что потребо
вал предать его суду и подвер
гнуть тюремному заключению за 
то, что он встретился в Париже с 
главой Советского правительства.

К числу так называемых пре
ступлений Итона Додд отнес «об
мен визитами и подаркам1И с ком
мунистическими лидерами»:
«практику Итона критиковать 
Соединенные Штаты в России и 
хвалить Россию в Соединенных 
Штатах»; «обвинение им государ- 
стеян ого секретаря Даллеса, гене
ралов из Пентагона и американ
ских политиков вообще в •том, что 
они неуклонно гонят нас к войне»,’ 
а также «его заявление о том, что 
американские чиновники не пред
ставляют американский народ, в то 
время как в Советском Союзе пра
вительство выступает от имени 
всего народа».

С подобными же обвинениями 
выступили сенаторы Хикенлупер и 
Гор.

Редактор В. А . КУЗЬМИЧЕВ.

Согласно решению Томскогскгор- 
ислолиома, земельный участок по 
обе стороны Иркутского тракта, в 
границах от кирпичного завода 
№  2 до поворота дороги на поселок 
«Бактин», отведен под строитель
ство. ^

Посадка огородов запрещается.
2—1

Магазину.#«Гастроиом»<. в -щ.. Аи- 
жеро-Судженске требзчотся^яа по
стоянную. работу квалифицирован
ные мастера-кондитеры (оплата 
труда сдельная) и директор мага
зина.

Обращаться; г. Томск, улица 
Обруб, 8, отдел кадров горпище- 

торга или по адресу—  г. Анжеро- 
Суджеиск, магазин №  11 «Гастро
ном».

Томскому управлению Росглав- 
втормета требуются; кладовщик, 
работник по снабжению, мастер по 
переработке лома, инженер— тех
ник по ремонту оборудования, ма
стер погрузочных работ, рабочие 
по переработке и погрузке метал
лолома, плотники.

Обращаться; г. Томск, улица 
Яковлева, 18. 2— 1

KoiHTope снабжения управления 
связи срочно требуются экспеди
тор, рабочие на склад.

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова, 21, 3-й этаж, комната 
15. 2— 1

УНР-291 требуются; инженеры 
и техники-строители на должности 
старших прорабов, прорабы в 
производственно-технический от
дел, опытный техник-геодезист, 
крановщики на башенные краны, 
штукатуры, маляры и разнорабо
чие.

Обращаться; гор. Томск, прос
пект имени Ленина, 39, отдел 
кадров. 3— 3

Заводу №  2 треста «Стройде- 
таль» срочно требуются: камен
щики, штукатуры и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Читинская, 1, телефон 30-92.

19.00. Отвечаем на вопросы и 
письма трудящихся. 19.15. Новая 
кинохроника. 19.35. Телевизион
ный журнал «Молодые томичи». 
20.05. «Последние известия». 
20.15. Киноповесть «Ивашш». 
21.45. Беседа «Растет благосостоя
ние советской семьи».

21.55. Концерт «В субботний ве
чер».

Обь-Иртышской экспедиции тре
буются: геологи, петрографы, кол
лекторы-чертежники, на времен
ную работу —  шоферы и маршрут
ные рабочие. В летний период они 
выезжают на полевые работы.

Обращаться: г. Томск, переу
лок Нахановича, 8, 4-й этаж, теле
фон 43-11. 2— 2

Психоневрологической больнице 
(за городом Томском) требуются: 
каменщики, кровельщики, плотни
ки.

Обращаться' в стройчасть, теле
фон 35-83. 2— 1

Томской пристани срочно требу
ются: радиотелеграфисты для ра
боты в г. Томске, инженеры или 
опытные радиотехники на должно
сти старшего линейного инженера, 
старшего инженера радиобюро и 
старшего инженера выделенного 
пункта.

Обращаться; г. Томск, улица 
Карла Маркса, 20, отдел кадров.

2—2
Электросети «Томскэнерго»

требуется на временную работу 
старший инженер по труду и зар
плате.

Обращаться: г. Томск, Конная 
площадь, 10. 2— 1

Томскому техническому участку 
требуются: техники и рабочие в 
изыскательские партии, матросы, 
кочегары на суда.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Томи, 15 (начало Коопе
ративного переулка), отдел кадров.

М Я IИ С f I»СФв о т о я г о в й »  PC Ф С Р

дня в Париже состоялось специ
альное заседание совета НАТО, 
созванное, как указывает агентство 
Франс Пресс, для того, чтобы «за
слушать сообщение о провале 
Совещания на высшем уровне». 
На этом заседании присутствовали 
министры иностранных дел США. 
Англии и Франции, а также запад-

Шпионские самолеты—вон 
из Японии

ТОКИО, 19 мая. (ТАСС). В го
роде Ямато, в районе которого 
расположена американская база 
Ацуги, сегодня состоялся митинг 
местных жителей, требующих уда
ления американских самолетов 
«Локхид У-2» с этой базы. Несмот
ря на проливной дождь, на митинг 
собралось несколько сот человек. 
Приняв единогласно резолюцию с 
Требованием немедленно убрать с 
японской земли американские са
молеты «Локхид У-2», совершаю
щие провокационные полеты над 
территорией соседних стран, уча
стники митинга направились к ба
зе Ацуш и вручили свое требова
ние американским военным вла
стям.

Как стало известно, почти все
наль» также подчеркивает, что взрослое население этого неболь-' сольству.

шого города поставило свои подпи
си под воззванием, в котором тре
бует немедленно убрать американ
ские самолеты с этой военной ба
зы. Воззвание жителей города бу
дет представлено в японский пар
ламент.

Резолюцию с протестом против 
полетов с японской территории 
американских самолетов приняла 
также лига защиты демократии 
префектуры Гумма. От имени на
селения префектуры лига потребо
вала, чтобы Соединенные Штаты 
извинились перед Советским Сою
зом за провокационные полеты 
своих самолетов. Делегация лиги 
в составе 100 человек специально 
прибыла в Токио для передачи 
этой резолюции американскому по-

тано, который, хотя и не имел от
ношения к встрече глав 4-х вели
ких держав в Париже, развил ли
хорадочную активность вокруг 
этой встречи.

Заседание совета НАТО прохо
дило при закрытых дверях, однако 
из сообщения Франс Пресс явству
ет, что выступивший на нем госу
дарственный секретарь США 
К. Гертер внушал участникам за
седания, что шпионские полеты 
американских самолетов над тер
риторией Советского Союза якобы 
«необходимы свободному миру, 
включая США, чтобы гарантиро
вать себя от внезапного нападе
ния».

Таким образом, Гертер старался 
взвалить ответственность за агрес
сивную авантюристическую поли
тику Соединенных Штатов на пле
чи остальных участников атланти
ческого союза.

В журналистских кругах фран
цузской столицы рассматривают 
созыв совета НАТО как стремле
ние американских правящих кру
гов спасти подорванный престиж 
СШ А и добиться от своих партне
ров поддержки оскандалившейся 
политики шпионажа, которая вы
зывает резкие, протесты в самых 
широких кругах общественности 
этих стран.

рмси РАСЦВЕТОИ
д л я  M V ^ C K f i X n  ж с н с к и ж  к о с т ю м о в
ИМЕЮТСЯ в  БО'ЛЬШОМ ВЫБОРЕ 
В С П е: и( зиРоВ) Дннв1х  
и VHNBEPCAnbiiblJI МЛГАЭИНДК

Томскому манометровому заводу 
на постоянную работу требуются: 
инженер-химик, автокрановщик, 
электросварщик и разнорабочие 
на строительство с последующим 
переводом на завод.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 1. 3 — 2

Гр-ка и11иршова Жанна Василь
евна, проживающая в г. Томске, 
проспект .и!ме1ш Ленина, 11, воз
буждает де ло о расторжении брака 
с гр-ном Ширшовым Борисом Пав
ловичем, п)р0Ж’Ивающ1тм в г. Бар
науле. \

Дело по^^лежит рассмотрению в 
народном суде 4-го участка г. Том
ска. ^

Гр-н Федоренко Юрий Григорь
евич,- проживающий в г. Томске, 
улица Карла Маркса, 15, кв. 23, 
возбуждает дело о расторжения 
брака с гр-кой Федоренко Галиной 
Алексеевной, проживающей там 
же.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 7-го участка г. Том
ска.

!
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